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РАбОТОДАТЕль И пРОфСОюз:  
ОДнА ОТВЕТСТВЕннОСТь нА ДВОИх

 вехи | Центральной лаборатории ММК исполнилось 85 лет

ТЕплО И СВЕТ ГОРОЖАнАМ  
ОТ энЕРГЕТИКОВ ММК

 Цены

«Жигули» держатся
автоваЗ не станет повышать цену на свою 
продукцию, несмотря на падение рубля, со-
общает тасс со ссылкой на представителей 
компании.

«До конца 2014 года цены на наши автомобили оста-
нутся на прежнем уровне», – заявили в пресс-службе 
АВТОВАЗа. На заводе не уточняют, планируется ли 
повышение цен в начале 2015 года. Ранее сообщалось, 
что руководство автозавода продолжит снижение 
численности административного персонала.

 поздравление

Не останавливаться 
на достигнутом
сердечно поздравляю сотрудников и 
ветеранов центральной лаборатории 
комбината с 85-летием со дня её 
основания!

Подобное событие – всегда повод 
оглянуться назад и оценить до-
стигнутое. Заводская лаборатория 
была создана в год начала строи-
тельства комбината и Магнито-
горска. На протяжении восьми 
с половиной десятилетий специалисты ЦЛК проводят 
работы по всему циклу металлургического комплекса 
ОАО «ММК», а также в его дочерних обществах и решают 
самые разнообразные задачи. 

Разработка новых технологических процессов, новых 
видов продукции, проведение различных анализов и 
испытаний с целью снижения затрат на производство, 
повышения качества и конкурентоспособности нашей 
металлопродукции – только часть той деятельности, 
которой вы занимаетесь все эти годы. 

Сегодня центральная лаборатория контроля преврати-
лась в крупное научно-исследовательское и испытатель-
ное подразделение комбината. Высококвалифицирован-
ный персонал, богатый научно-технический потенциал, 
накопленный опыт и традиции – всё это является залогом 
успешной и стабильной работы ЦЛК, которая была и оста-
ётся ведущей структурой компании по аттестации про-
дукции, разработке и совершенствованию технологии.

Отрадно, что ваш коллектив не останавливается на до-
стигнутом и стремится идти в ногу со временем. Выражаю 
вам искреннюю признательность за вклад в развитие ОАО 
«ММК». Желаю всем успехов и удачи, а ветеранам – ак-
тивного долголетия и доброго здоровья! Пусть становятся 
реальностью планы и сбываются надежды! Счастья и 
благополучия вам и вашим семьям!

виктор РашНиКов, 
председатель совета директоров оао «ММК»

 кадры

Рекомендовал  
губернатор
Новым генеральным директором Южно-уральской 
корпорации жилищного строительства и ипотеки (Юу 
КЖси) назначена Наталья салеева. такое решение 
принял совет директоров компании.

Прежний гендиректор Юрий Лейвиков отправлен в 
отставку. Новый руководитель ранее возглавляла строи-
тельную компанию в Магнитогорске. С 2007 года Наталья 
Салеева занимала пост директора ООО «Синай», а с 
2011 года стала во главе корпоративного центра «Синай-
Групп» и директором ООО «Синай». На новую должность 
Салееву рекомендовал губернатор Челябинской области 
Борис Дубровский.

Наталья Борисовна Салеева родилась в Магнитогорске. 
В 1985 году окончила технологический факультет МГМИ 
имени Г. Носова по специальности «Металловедение, 
оборудование и технология термической обработки 
металлов». В 1995 году с отличием окончила Уральский 
университет экономики и права по специальности «Юрис- 
пруденция в области экономики и управления на пред-
приятиях». С 1992 по 2006 год работала в ОАО «ММК». 
С 2006 года трудилась на руководящих должностях в 
ООО «Синай-Групп».

 Благотворительность

Мешок с гостинцами
АллА КАньШИнА

По традиции на совещание по подготовке ново-
годних праздников и подведению итогов действия 
программ по поддержке детства в городской бла-
готворительный общественный фонд «Металлург» 
приехали руководители детских интернатных учреж-
дений Магнитки и соседних сельских районов: их 
воспитанники – главные действующие лица многих 
благотворительных программ фонда. 

Директор «Металлурга» Валентин Владимирцев сооб-
щил о ходе реализации комплексной благотворительной 
программы «XXI век – детям Южного Урала». Одно из 
направлений поддержки детства – организация новогод-
них праздников на юге Челябинской области. «Мешок 
с гостинцами», как всегда, у «Металлурга» очень боль-
шой. В шесть с половиной миллионов рублей обойдётся 
организация праздников с подарками для четырнадцати 
тысяч детей из учреждений сферы соцзащиты и образо-
вания Магнитки и окрестных сёл. Кстати, почти всю эту 
сумму выделили ОАО «ММК» и Челябинское отделение 
Российского детского фонда. 

Кстати, благодаря постоянной поддержке спонсоров 
в следующем году объём благотворительных программ 
не уменьшится, а участие в конкурсах на гранты даёт 
дополнительные шансы его увеличить.
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Столько инспекто-
ров проводят в 

Челябинской 
области рей-
ды по лесам, 
чтобы пой-
мать ёлочных 

браконьеров.

МАРГАРИТА КуРбАнГАлЕЕВА

восемьдесят пять лет назад 
на Магнитке появилась первая 
исследовательская химическая 
лаборатория, с которой на-
чалась история лабораторного 
комплекса металлургического 
комбината.

В 1929 году по инициативе глав-
ного инженера горного отдела 
Магнитостроя Б. Боголюбова 

была организована исследовательская 
химическая лаборатория, занимавшая 
одну комнату площадью двенадцать 
квадратных метров в строении барач-
ного типа. Появившись задолго до вы-
пуска первого чугуна, она стала первым 
производственным подразделением 
будущего металлургического гиганта. 
Здесь выполняли первые анализы проб 
железорудного сырья.

Вслед за рудоиспытательной станци-
ей одна за другой входили в строй лабо-
ратория огнеупоров, коксохимическая, 
мартеновская, металлографическая, 
механическая. В 1939 году все лабора-
тории были объединены в центральную 
заводскую лабораторию. С тех пор вме-
сте с развитием производства на ММК 
совершенствовался и лабораторный 

комплекс, со временем превратившийся 
в крупное научно-исследовательское 
подразделение,  получившее в 1995 году 
новое название – центральная лаборато-
рия контроля.

Современные конкурентные условия 
рынка диктуют жёсткие требования к 
оценке качества. Решение этой задачи 
успешно осуществляет 
аккредитованная ис-
пытательная лабора-
тория, выполняющая 
все виды испытаний 
–  от входного контроля 
сырья и материалов 
до аттестации готовой 
продукции. Недавно 
проведена процедура 
подтверждения её ком-
петентности в рамках 
нового федерального 
закона «Об аккредита-
ции в национальной системе аккреди-
тации», вступившего в силу в этом году. 
В качестве экспертов по аккредитации 
федеральной службой «Росаккредита-
ция» были назначены представители 
ассоциации аналитических центров 
«Аналитика», объединяющей спе-
циалистов высочайшей квалификации 
в области прикладной аналитической 
химии и работающей под эгидой на-

учного совета по аналитической химии 
РАН. В процессе контроля соответствия 
критериям аккредитации были прове-
рены все подразделения. Результатом 
оценки деятельности и компетентности 
испытательной лаборатории стал акт 
экспертизы, не выявившей ни одного 
несоответствия. Выполнение этой 

сложной задачи ста-
ло возможным благо-
даря поддержке со 
стороны руководства 
ОАО «ММК». Это 
событие тем более 
знаменательно, что 
состоялось и успешно 
завершилось в пред-
дверии юбилея ЦЛК.

Коллектив цен -
тральной лаборато-
рии комбината решает 
самые разнообразные 

задачи – от разработки новых и совер-
шенствования действующих техноло-
гических процессов до производства 
и оценки новых видов продукции и 
материалов. Его роль возросла при 
реализации комбинатом программы 
крупномасштабного технического пере-
вооружения производства и переходе на 
передовые технологии.

Большой труд и инженерный талант 

вложен в становление и совершен-
ствование технологий при освоении 
важнейших пусковых объектов – ше-
стой машины непрерывного литья за-
готовок, толстолистового стана «5000», 
стана «2000» холодной прокатки. С 
участием специалистов ЦЛК на ком-
бинате успешно внедрены технологии 
выпуска металлопроката необходимого 
класса прочности для строительства 
магистральных газопроводов – в рамках 
реализации проектов Газпрома, а также 
налажено производство высококаче-
ственного автолиста.

В мае 2014 года в инженерных 
службах ОАО «ММК» произошли 
структурные изменения, связанные с 
образованием научно-технического цен-
тра, в состав которого вошла централь-
ная лаборатория контроля. Несмотря 
на изменение названия, сохранились 
история, традиции лаборатории и самое 
главное – высококвалифицированный 
персонал, а это около тысячи человек, 
работающих в тридцати двух лабора-
ториях. Коллектив ЦЛК составил на-
дёжный профессиональный потенциал 
научно-технического центра, способный 
решать самые сложные задачи. Сегодня 
здесь трудятся один доктор и двадцать 
четыре кандидата технических наук, 
ряд аспирантов. За всю историю ЦЛК 
немало сотрудников по праву удостоены 
званий почётных химиков РФ, почётных 
и заслуженных металлургов.

Крупнейшее направление работы 
коллектива-юбиляра – инновационная 
деятельность, связанная с разработкой 
новых материало- и энергосбере-
гающих процессов, освоением новых 
видов продукции. Специалисты ла-
бораторий ежегодно осуществляют 
десятки научно-исследовательских 
работ, которые приносят значительный 
экономический эффект ОАО «ММК». 
Научные и технические разработки 
ОАО «ММК» не раз получали высо-
кие награды международной выставки 
«Металл-Экспо», а также российских 
и зарубежных салонов изобретений и 
инноваций.

Продолжение на стр. 2

Роль центральной  
лаборатории контроля  
возросла при реализации 
комбинатом программы  
крупномасштабного  
технического перевооружения 
производства и переходе  
на передовые технологии

от испытаний  
до разработки  
новых технологий

лучшее издание в металлургической отрасли России и стран СнГ–2008, 2009, 2010, 2011
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 Из Саратова в Магнитку доставили около тридцати тысяч сладких подарков

 достижения

За содержательное лето
Детский оздоровительно-образовательный  комплекс ОАО 
«ММК» награждён знаком качества «Лучшее – детям». 
Высокой награды он удостоен за программы организации 
детского досуга и отдыха, по которым работают педагоги. 

В ДООК входят три лагеря: «Горное ущелье», «Уральские 
зори» и «Скиф». За лето в них отдохнули больше шести тысяч 
ребят. Индивидуальность оздоровительно-развивающего ком-
плекса, в первую очередь, в том, что он один из немногих в стране, 
где сохранилась длительность смены  21 день. Большинство за-
городных лагерей перешли на 14- и 18- дневные смены. 

– Комплекс даёт возможность отдыха по разным направ-
лениям, – рассказала  заместитель директора по маркетингу 
ДООК Елена Пономарёва. – В «Горном ущелье» все четыре 
заезда были тематические: спортивный, лидерский, творческий – 
с фестивалем «Танец маленьких утят» и международный, в рам-
ках которого прошёл фестиваль «Дадим шар земной детям». На 
базе конно-спортивного клуба «Стригунок» в «Горном ущелье» 
прошло шесть смен «подкованных» каникул. В «Уральских зо-
рях» также каждая смена имела свою тематику: патриотическая, 
с одарёнными детьми – «Золотой запас Урала», творческая и 
посвящённая Году культуры. Всегда привлекаем лучшие педаго-
гические кадры, в том числе из других городов России. Проводим 
школу вожатского мастерства. Иностранные волонтёры помогают 
работать с детьми в лингвистической школе. 

Награждение знаком качества детского оздоровительно-
образовательного комплекса ОАО «ММК» состоялось в Обще-
ственной палате Российской Федерации, в рамках слушаний 
«Общественный мониторинг реализации на местах указа пре-
зидента РФ «О Национальной стратегии действий в интересах 
детей на 2012–2017 годы». По итогам экспертизы и заключения 
общественного совета программы на право обладать знаком 
качества «Лучшее –детям» в 2014 году были номинированы 108 
видов продукции и услуг предприятий из 28 регионов России и 
Республики Беларусь. 

 конкурс

Медсанчасть 
среди лучших
Центральная медико-санитарная часть заняла второе 
место на областном конкурсе «Лучшая организация работ 
по условиям и охране труда в организациях Челябинской 
области».

Конкурс был организован в соответствии с постановлением 
губернатора Челябинской области Бориса Дубровского в целях 
повышения эффективности профилактики производственного 
травматизма и профессиональной заболеваемости на пред-
приятиях и в организациях, стимулирования работодателей для 
создания безопасных условий труда работников.

Жюри конкурса высоко оценило уровень организации работ 
по условиям и охране труда в центральной медико-санитарной 
части, учитывая, в том числе, проведение аттестации рабочих 
мест, финансирование охраны труда.

 рейтинг

«Абзаково» – в лидерах
Горнолыжки Челябинской области вошли в рейтинг 
популярных в России и СНГ.

Согласно  данным 
портала для путеше-
ственников Travel.ru, 
горнолыжный курорт 
«Абзаково» уступает по 
популярности только 
«Домбаю» на Северном 
Кавказе и «Розе Хутор» 
в Сочи.

При составлении рей-
тинга наиболее попу-
лярных ГЛЦ учитывался 
бюджет отдыха: прожи-

вание, стоимость ужина в кафе (в шаговой доступности от отеля) 
и скипасс на день. Горнолыжный курорт «Абзаково», находящий-
ся на территории Башкирии, занял третью строчку, пропустив 
вперед только «Домбай» на Северном Кавказе и «Розу Хутор» 
в Сочи. Бюджет на человека в день на курорте, трассы которого 
обкатывал Президент России Владимир Путин, три тысячи 110 
рублей. Ещё один южноуральский курорт – «Завьялиха» в Трёх-
горном – занял седьмую строчку из 15. Бюджет на человека в 
«Завьялихе» составляет три тысячи 350 рублей в день.

– Интерес туристов к российским и, в частности, южноураль-
ским горнолыжным курортам значительно вырос. Так, на ново-
годние каникулы мест в отелях и пансионатах на «Розе Хутор» 
нет. Желающих настолько много, что руководство курорта при-
няло решение увеличить стоимость скипасса, – прокомменти-
ровала Людмила Мосина, президент Челябинской ассоциации 
туристических организаций. – Причём сейчас горнолыжники 
выезжают в Сочи не только покататься на лыжах, но ещё и чтобы 
познакомиться с олимпийской инфраструктурой и спортивными 
объектами. Что касается процентного распределения по курор-
там, то оно из года в год неизменно: туристы-горнолыжники очень 
опытные и, как правило, не изменяют себе, выбирая один и тот 
же курорт. Что касается южноуральских горнолыжных центров, 
то они традиционно пользуются популярностью как у жителей 
Челябинской области, так и у любителей активного отдыха из 
соседних регионов.

Ранее исполнительный директор ЧАТО Виталий Кондратьев 
отметил, что спрос на туры на горнолыжные курорты Италии и 
Австралии сейчас действительно низкий и в сложившейся си-
туации многие туристы предпочитают не рисковать и осваивать 
горнолыжные склоны России.
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марГарита кУрБанГалееВа

Сплочённость и взаимовыруч-
ка во все времена считались 
показателем стабильности 
трудовых коллективов и зало-
гом хороших производствен-
ных достижений.

Б
ольшая роль в развитии парт-
нёрства, укреплении соци-
ального микроклимата на 

предприятиях принадлежит проф-
союзам, сила которых – в единстве 
и созидании. Каким был уходящий 
год для самой многочисленной в 
горно-металлургической отрасли 
общественной организации главного 
предприятия Магнитки? Об этом кор-
респонденту «ММ» рассказал пред-
седатель первичной профсоюзной 
организации Группы ОАО «ММК» 
Александр ДерунОв.

– Александр Иванович, каждого 
работника среди важнейших соци-
альных аспектов прежде всего вол-
нует уровень его дохода. Именно 
достойный заработок трудящихся 
в отрасли – приоритетная задача 
для горно-металлургического 
профсоюза россии и его первичек 
в регионах. насколько успешны 
результаты работы в этом на-
правлении?

– Одно из главных достижений 
ГМПР – принятие отраслевого та-
рифного соглашения, задающего 
вектор формирования достойной 
оплаты труда работников. В рамках 
социального партнёрства пакет га-
рантий обеспечивают коллективные 
договора, заключаемые на каждом 
конкретном предприятии. И тут 
многое зависит от того, найдут ли 
взаимопонимание работодатели и 
профсоюзы. В Группе ОАО «ММК», 
на основной площадке комбината 
и в его дочерних компаниях, суще-
ствует единая социальная политика, 
поэтому колдоговор ОАО «ММК» 
на 2014–2016 годы служит при-
мером для остальных. Это главный 
документ предприятия, он подписан 
генеральным директором и предсе-
дателем профсоюзной организации 
и предусматривает, в частности, 

ежегодную индексацию тарифных 
ставок и окладов работников в связи с 
ростом потребительских цен на това-
ры и услуги в Челябинской области. 
В нынешнем году такая индексация 
прошла, и средняя зарплата по ММК 
на сегодня по-прежнему остаётся 
одной из самых высоких в отрасли.

– За последние десятилетия про-
фсоюз в россии укрепил позиции. 
Какие из его функций вы считаете 
наиболее важными?

– Контрольные. В поле зрения 
нашего профактива, прежде всего, 
исполнение Трудового кодекса, 
федеральных законов, касающихся 
условий труда, реализация коллек-
тивных договоров, предусматриваю-
щих пакет соцгарантий – от охраны 
и оплаты труда до оздоровления, 
поддержки молодёжи и ветеранов. 
Отрадно говорить, что в Магнитке 
работодатели к социальному парт-
нёрству относятся очень серьёзно и 
ответственно. Такой пример: на со-
вещаниях руководства ОАО «ММК» 
по пятницам отдел охраны труда 
регулярно докладывает о том, как на 
предприятии выполняют запланиро-
ванные программы. Работодатель и 
профсоюз одинаково заинтересованы 
в улучшении условий труда работ-
ников, повышении промышленной 
безопасности производства, поэтому 
параллельно работают в этом важ-
нейшем вопросе.

– на ММК сохранились трудо-
вые соревнования 
и поощрения луч-
ших бригад, что ча-
сто удивляет, даже 
восхищает гостей с 
других предприятий. 
Эта традиция – тоже 
двустороннее реше-
ние администрации 
и профсоюза?

– Трудовое соревно-
вание, прежде всего, 
востребовано в самих 
коллективах, поэто-
му традиция живёт 
и развивается. А мы всячески под-
держиваем её. Работодатель ежеме-
сячно выделяет миллион рублей на 
поощрение победителей. Комиссия 
подводит итоги и определяет наибо-
лее эффективные цехи, молодёжные 
бригады, присваивает звания луч-
ших мастеров и рабочих, учитывая 
производительность и выполнение 
заказов, улучшение качества продук-
ции, снижение себестоимости – то, 
из чего складывается устойчивая 
стабильная работа предприятия, 
которая, в свою очередь, является 
залогом формирования всех даль-
нейших социальных гарантий. Успех 
предприятия, его социального раз-
вития зависит от добросовестной 
работы каждого.

– И от сплочённости коллектива, 
нацеленного на общий резуль-
тат…

– Профсоюз сплачивает коллек-

тив – это первостепенная задача 
председателей и доверенных лиц в 
подразделениях. Что способствует 
сплочению? Здоровый социальный 
микроклимат, взаимовыручка при 
решении производственных задач, 
преемственность поколений с пере-
дачей опыта молодёжи. Возможность 
чувствовать свою значимую роль 
в коллективе помогают участие в 
конкурсах профессионального ма-
стерства, совместный культурный 
и спортивный отдых, выступление 
командой в рабочих спартакиадах. 
Очень хочется, чтобы в трудовых 
коллективах всегда было взаимо-
понимание и не возникало кризиса 
недоверия. Поэтому всегда говорю 
работникам: не копите вопросы, 
решайте их сразу – с профоргами, 
доверенными лицами, председате-
лями структурного подразделения. 
Если что-то не удаётся решить в цехе, 
приходите к нам в профком – двери 
мои, специалистов, юриста всегда 
открыты.

– рядовые работники в цехах от-
мечают, что профсоюз на ММК за 
последнее время реализовал много 
свежих востребованных идей. Как 
удаётся работать на опережение?

– Наше правило – чувствовать по-
требности людей и соответствовать 
времени, обновляя формы работы. 
Ежегодно формируется бюджет пер-
вичной профсоюзной организации, 

от которого выстраи-
ваются направления 
– организационная 
работа, культурно-
массовая, спортив-
ная, предложения для 
которых черпаем из 
структурных подраз-
делений, от рядовых 
членов проф-союза. 
Стараемся охватить 
все насущные вопро-
сы. Например, разра-
ботали процедуру ока-
зания материальной 

помощи, создав социальную комис-
сию. В целом, на поддержку членов 
профсоюза, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации, в бюджете на 
будущий год мы закладываем 22 
миллиона рублей. Большое внимание 
традиционно уделим массовым меро-
приятиям. Даже в непростые времена 
мы развивали новые формы работы, 
давая возможность людям не в ущерб 
семейному бюджету посещать каток, 
ездить за город, участвовать вместе с 
супругами, с детьми в праздниках.

– И в уходящем году профсоюз 
провёл очень много интересных 
массовых мероприятий для работ-
ников и их семей. Давайте подыто-
жим хотя бы некоторые…

– Ко дню рождения комбината 
чествовали Героев Социалисти-
ческого Труда, полных кавалеров 
ордена Трудовой Славы. В февра-

ле по традиции собирали воинов-
интернационалистов, а 8 Марта 
– женщин-работниц. Первомай 
– большой праздник людей труда 
– шестой раз отметили грандиоз-
ным шествием с участием свыше 
шестидесяти тысяч человек. В День 
защиты детей охватили до семи 
тысяч ребятишек программами во 
Дворцах и культурных учрежде-
ниях Магнитогорска. По традиции 
вместе отмечали День металлурга 
и День города. С размахом прошло 
1 сентября: параллельно подвели 
итоги летней ремонтной кампании в 
подшефных школах комбината. День 
пожилых людей не ограничился ка-
лендарным праздником: руководство 
ОАО «ММК» и БОФ «Металлург» в 
течение всего года реализуют обшир-
ную программу заботы о ветеранах с 
материальной помощью, лечением, 
оздоровительными путёвками. Проф- 
ком, в свою очередь, в этом году 
начал программу «Активное долго-
летие», выделив на неё более четырёх 
миллионов рублей. Для пенсионеров 
организовали экскурсии, поездки 
по городам России – они были в 
Екатеринбурге, Соль-Илецке, даже 
в Астане, набрались впечатлений и 
эмоций от общения.

– новогодние праздники на под-
ходе. Профком традиционно пора-
дует детей металлургов сладкими 
подарками?

– Ещё летом провели тендер по 
выбору поставщика новогодних 
подарков. В нём участвовали пят-
надцать компаний со всей России, с 
разнообразием идей и предложений, 
что позволило выбрать лучшего 
из лучших по качеству конфет и 
оформлению подарков для детей 
работников Группы ММК. На днях 
из Саратова доставили в Магнитку 
около тридцати тысяч сладких подар-
ков. Пункты их выдачи разместили 
не только во Дворцах культуры. 
Открыли ещё и резиденцию Деда 
Мороза на Комсомольской площади 
– по стилю избушка гармонирует с 
установленной там главной ёлкой 
комбината.

– Александр Иванович, что 
пожелаете работникам Группы 
ММК, их семьям в новом году?

– Верить, что предприятие будет 
работать стабильно, что труд метал-
лургов всегда будет востребован и 
Магнитка останется на передовых 
позициях. Ну а самое главное: чтобы 
ходить каждый день на работу, нужно 
быть всегда здоровым. Поэтому, в 
первую очередь, всем желаю крепко-
го уральского здоровья! И – помнить, 
что здоровье во многом зависит от 
самого человека. Поэтому нужно 
обратить внимание на себя, свою 
семью, активно отдыхать, вместе с 
проф-союзом участвовать в обще-
ственной жизни бригады, цеха, пред-
приятия. А мы всегда поддержим 
рядового члена профсоюза 

Вектор стабильности

коллективный 
договор комбината 
предусматривает 
важнейшие гарантии – 
от охраны труда 
и индексации зарплаты 
работников 
до поддержки молодёжи 
и ветеранов

фоторепортаж смотрите на сайте magmetall.ru

 вехи | центральной лаборатории ммк исполнилось 85 лет

От испытаний 
до разработки 
новых технологий

Продолжение. 
начало на стр. 1.

Наряду с повышением ква-
лификации персонала по-
стоянно совершенствуется  
техническая база лабора-
торий, которые оснащены 
аналитическим,  иссле-
довательским и испыта-
тельным оборудованием 
лучших фирм мира.

Т ак, лаборатория в горно-
обогатительном производ-
стве лишь исторически счи-

тается самой «возрастной» – на 
деле это современное подразделе-
ние, оснащённое новейшим обо-
рудованием. И такая уникальная 
техника – на вооружении специ-
алистов по всей технологической 
цепочке, на всех этапах произ-
водства металлопродукции. К при-
меру, лабораторное аналитическое  
оборудование позволяет опреде-
лять содержание тысячных долей 
химических элементов в различ-
ных материалах. А мощный копёр 
в сто тысяч джоулей в лаборатории 
стана «5000» способен испытывать 
образцы проката в полной толщи-
не до 50 миллиметров – такого 
мощного оборудования до сих пор 
вообще не было в России. Кроме 
того, продукцию толстолистового 

стана проверяют и с помощью 
ультразвуковых методов.

Самый молодой лабораторный 
участок, расположенный в листо-
прокатном цехе № 11, оснащён 
самым передовым оборудованием. 
Начиная с того, что образцы для 
испытаний здесь готовят уже не 
с помощью привычных когда-то 
металлорежущих станков, а вы-
секают штампами, что повышает 
качество исследований и снижает 
трудозатраты. Здесь же установ-
лены современные прессы для 
измерения механических свойств 
листа, новые испытательные ма-
шины, приборы для измерения 
шероховатости поверхности листа, 
микроскопы последнего поколения 
для изучения микроструктуры 
металла.

К 85-летию ЦЛК под эгидой 
профкома выпущены памятные 
значки, подготовлена фотовыстав-
ка с историческими и современны-
ми снимками, обновлены стенды 
музея, прошли встречи ветеранов, 
спортивный праздник для работ-
ников. На этой неделе состоялось 
торжественное сменно-встречное 
собрание коллектива научно-
технического центра, на котором 
работников наградили Почётными 
грамотами и благодарственными 
письмами первичной профсоюзной 
организации Группы 
ОАО «ММК» 



Галина иванова, 
собкор «Магнитогорского металла»

Депутаты Челябинской городской 
Думы единогласно утвердили пред-
ложенную конкурсной комиссией кан-
дидатуру Евгения Тефтелева на пост 
главы администрации Челябинска. 

К
ак рассказал глава города (председа-
тель Челябинской городской Думы) 
Станислав Мошаров, 24 декабря 

решение Думы будет официально опубли-
ковано, а 25 декабря он от имени депутатов 
подпишет контракт с новым главой адми-
нистрации на два года.

Как уточнил Евгений Тефтелев, в четверг 
он напишет заявление о досрочном сло-
жении полномочий главы Магнитогорска. 
В этот же день Магнитогорское собрание 
депутатов удовлетворит просьбу главы и 
назначит исполняющего обязанности мэра 
Магнитогорска. По словам Евгения Тефте-
лева, он приступит к своим новым обязан-
ностям главы администрации Челябинска 
уже в субботу, 27 декабря.

Секретарь конкурсной комиссии, депутат 
Владимир Бодров, представляя канди-
дата, отметил, что из всех пятерых пре-
тендентов на должность сити-менеджера 
только Евгений Тефтелев имеет допуск к 

государственной тайне и большой опыт 
управленческой работы. Евгений Тефтелев 
поблагодарил губернатора и парламентари-
ев за доверие и поделился с ними, что, не-
смотря на уже имеющийся опыт, принимая 
ответственность за миллионный город, он 
волнуется.

«Да, Магнитка большой город, но Челя-
бинск – столица Южного Урала – со своими 
традициями. Я вижу успех в совместной и 
конструктивной работе исполнительной 
и законодательной ветвей власти. Тандем 
«Тефтелев–Мошаров» – успех Челябин-
ска», – считает новый сити-менеджер.

Он подчеркнул, что готов встречаться 
со всеми депутатами, принимать участие в 
работе комиссий Думы. «Мои заместители 
будут вести аналогичную работу», – заве-
рил Тефтелев.

В заседании Челябинской городской 
Думы принял участие и экс-глава Челябин-
ска Вячеслав Тарасов (в 1991 он был на-
значен главой администрации Челябинска, 
в 1996 и в 2000 годах побеждал на выборах 
главы города, в 2005 году проиграл Михаи-
лу Юревичу). Как пояснил Станислав Мо-
шаров, Вячеслав Михайлович сам позвонил 
и попросил разрешения принять участие в 
заседании Думы. Ему, как почетному граж-
данину города, депутаты не отказали.
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Мэр стал сити-менеджером

 украина

За денежками  
присмотрит Сорос?
В списке кандидатов на пост главы Националь-
ного банка Украины, как сообщают киевские 
СМИ, могут появиться скандально известные 
западные финансисты.

Минфин страны уже возглавляет американка 
украинского происхождения Наталия Яресько, 
Минздрав – гражданин Грузии Александр Кви-
ташвили, Минэкономразвития – литовец Айварас 
Абромавичус. Теперь же, как сообщают украинские 
СМИ со ссылкой на источники в Верховной раде, 
в администрации президента на полном серьёзе 
подумывают назначить главой Нацбанка Украины 
миллиардера, финансового спекулянта Джорджа 
Сороса.

В списке из пяти кандидатур на пост распоряди-
теля украинских денег есть и ещё одна известная 
личность – бывший глава МВФ Доминик Стросс-
Кан, вынужденный покинуть свой пост из-за 
сексуального скандала. Аналитики предполагают, 
что Порошенко представит депутатам кандидатуру 
нового главы НБУ до Нового года. Сорос уже разъ-
яснил, как в случае его назначения на этот пост будет 
вытягивать из болота украинскую экономику. Мил-
лиардер призвал ЕС принять некий новый «план 
Маршалла», который включал бы в себя кредиты со 
стороны европейских банков украинскому бизнесу. 
Мало того: добрые западные консультанты научат 
дремучих украинских менеджеров, как «правильно» 
потратить одолженные денежки. О благотворитель-
ности речи, разумеется, не идёт: за «науку», по за-
мыслу Сороса, компании расплатятся долями своих 
предприятий или частью прибыли...

Реформы Яценюка
Украине срочно нужны деньги, и правительство 
предложило программу экономии. «За» про-
голосовали 269 депутатов Рады.

Среди мер, которые планируется принять до 
2020 года, – ограничение школьного бесплатного 
образования девятью годами, отмена бесплатных 
завтраков для младшеклассников. Перестанут 
бесплатно кормить и пациентов в больницах. 
Студенты останутся без стипендий и льготного 
проезда, пенсии перестанут индексировать «до 
стабилизации экономики», а пенсионный возраст 
увеличат на десять лет для женщин и на пять для 
мужчин. Также кабинет министров хочет отменить 
выплаты при рождении ребёнка.

Благодаря реформе Яценюка получить высшее 
образование смогут только дети состоятельных 
родителей. «Такой ценой Украина выполняет 
требования Международного валютного фонда 
(МВФ), и к нам хлынут зарубежные инвесторы, 
если верить обещаниям западных политиков», – 
говорит Александр Охрименко, глава Украинского 
аналитического центра.

Огород с майданом
Разрывая отношения с Москвой, Киев очень 
рассчитывал на сбыт своей продукции в Евро-
пе. В первую очередь – овощей и фруктов. Сна-
чала ЕС пообещал предоставить для Украины 
односторонние торговые преференции. Однако 
жизнь всё расставила по своим местам.

Сейчас Европа чуть ли не лопается от наплыва 
сельхозпродукции, которую запрещено продавать 
в России. Фермеры из Великобритании на грани 
банкротства в связи с массовым импортом яблок 
из других евростран. Как утверждают некоторые 
руководители торговых сетей Англии, «по всей 
Европе наблюдается паника. Цены на яблоки 
упали до 50 процентов в сравнении с прошлым 
годом».

Конечно, для потребителей это очень хорошо. Но 
производители, осуществляющие поставки опто-
викам, столкнулись с финансовыми трудностями. 
В этом году английские фермеры разорятся. Для их 
продукции просто исчез рынок. В такой обстановке 
ЕС не пошёл на настоящее открытие рынка ещё и 
для украинской продукции. В итоге украинским 
фермерам очень сложно экспортировать овощи и 
фрукты в Европу. К тому же их продукция силь-
но уступает по качеству евроовощам и фруктам. 
Поэтому украинские производители сейчас пыта-
ются сбыть свои товары на привычном рынке – в 
Казахстане и Грузии.

 приЗнание

Владимир Путин – 
политик года

Председатель правления ВЦИОМ Константин Абрамов сообщил, 
что российский лидер получил поддержку 71 процента россиян. Это 
огромный успех даже по сравнению с прошлым годом, когда по-
литиком года Путина назвали 44 процента опрошенных.

На втором месте расположился министр иностранных дел Сергей Лавров, 
которого политиком года считают восемь процентов россиян. Председатель 
правительства Дмитрий Медведев получил поддержку пяти процентов 
респондентов.

В опросе ВЦИОМ приняли участие 1600 человек в 46 субъектах РФ. 
Статистическая погрешность не превышает 3,5 процента.

Следует отметить, что в этом году Путин завоёвывает абсолютное коли-
чество симпатий не только в России. В ноябре российский лидер второй 
год подряд возглавил рейтинг самых влиятельных личностей в мире по 
версии американского журнала Forbes. Он сумел опередить и президента 
США Барака Обаму, и лидера КНР Си Цзиньпина.

 Загс

Артёмки и Вики
Госкомитет по делам загс Челябинской области сообщил о самых 
популярных именах для новорождённых.

В целом в Челябинской области самые популярные имена для малышей 
– Артём и Виктория. Встречались случаи, когда детей называли двойными 
именами: Дарья-Милена и Валентин-Елисей.

Самыми популярными в Челябинске мужскими именами в этом году стали 
Артём, Максим и Михаил. Самые распространённые женские имена – Ана-
стасия, Мария и Виктория, – рассказала Марина Осипенко, руководитель 
отдела загс Курчатовского района, где регистрируется больше всего малы-
шей. – Самые редкие имена у мальчиков – Потап, Давид, Родион, Аркадий, 
Добрыня, Алмаз, Радомир, Кузьма, Даниил, у девочек – Амалия, Галина, 
Зоя, Серафима, Амели, Моника, Аурика, Леона и Эстела.

МиХаил СкУридин

В Челябинске состоялось расши-
ренное заседание регионального 
штаба Общероссийского народ-
ного фронта. Активное участие в 
нём приняли магнитогорцы.

Р
абота форума проходила в форма-
те нескольких тематических дис-
куссионных площадок, в которых 

помимо активистов-«фронтовиков» 
участвовали вице-губернатор Челябин-
ской области Евгений Редин, министры 
областного правительства Виктор 
Тупикин, Сергей Кремлёв и Алек-
сандр Козлов, заместитель министра 
сельского хозяйства Александр Раев-
ский, а также профильные эксперты, 
аналитики, представители надзорных 
органов. Лейтмотивом форума стал ход 
выполнения «майских» указов прези-
дента России Владимира Путина.

Старший мастер коксо-
химического производ-
ства ОАО «ММК» и 
активист союза моло-
дых металлургов Фё-
дор Наследов (на фото) 
– один из участников 
форума ОНФ. Работа-
ет на комбинате поч-
ти десять лет. Всегда 
отличался активной 
гражданской пози-
цией. Именно Наследов представлял 
Магнитогорский металлургический 
комбинат на расширенном заседании 
регионального штаба ОНФ, в состав 
которого он входит.

Работа дискуссионных групп полу-
чилась живой и насыщенной. Жаркие 
дебаты кипели на всех площадках: 
«Общество и власть: прямой диалог», 
«Качество повседневной жизни», 
«Честная и эффективная экономика», 
«Образование и культура как основа 
национальной идентичности» и «Со-
циальная справедливость». Работа 
началась с обсуждения итогов второго 
«Форума действий», прошедшего в 
Москве в ноябре. Многие тезисы, озву-
ченные тогда, нашли место в послании 
Владимира Путина Федеральному 
собранию.

– На круглом столе «Эффективная 
экономика», в котором я участвовал, 
разговор шёл, в том числе, и об им-
портозамещении, – комментирует 
Фёдор Наследов. – Такую задачу 
ставит президент страны. Санкции со 
стороны Запада как ничто другое под-
талкивают активнее действовать в этом 

направлении. Давно идут разговоры о 
необходимости развивать внутреннее 
производство в России, реальный сектор 
экономики, поднимать промышлен-
ность, средний и мелкий бизнес. Но 
пока слова воплотились в дела лишь в 
единичных случаях.

Как раз в день заседания штаба ОНФ 
губернатор Челябинской области Борис 
Дубровский проводил совещание о соз-
дании в регионе станкостроительного 
промышленного кластера. Реализация 
столь мощного и довольно амбициоз-
ного проекта – и есть те конкретные 
действия, которых в масштабах страны 
пока не хватает. В рамках площадки 
«Эффективная экономика» шёл разго-
вор и о клубке проблем в сельскохозяй-
ственной отрасли. Важно, что в процес-
се откровенного и нередко достаточно 
острого диалога представителей власти, 
общественников и экспертов рождаются 
конкретные предложения, которые не-
обходимо реализовывать.

– Убеждён, что преодоление про-
пасти, которая образовалась между 
обычным народом и властью, – одна 
из главнейших задач, требующих 
скорейшего решения, – подчёркивает 
Фёдор Наследов. – Не может президент 
страны разъезжать по городам и весям 
огромной России и в ручном режиме 
решать проблемы того или иного го-
рода, посёлка. Необходим постоянно 
действующий механизм прямого диа-
лога власти и граждан – именно этим и 
занимается Общероссийский народный 
фронт. Итогом заседания штаба стала 
не только констатация проблем, но и 
выработка конкретных предложений, 

которые обобщены и поступят в феде-
ральный штаб ОНФ в Москве, а оттуда 
– в администрацию президента.

Большой интерес на площадке «Об-
щество и власть: прямой диалог» вы-
звало обсуждение антикоррупционного 
проекта ОНФ «За честные закупки». 
Уже есть реальные результаты: гражда-
не сообщают на сайт проекта о фактах 
коррупции, несколько чиновников 
привлечены к ответственности. Яркий 
пример: в ряде муниципалитетов за-
фиксированы случаи укладки асфальта 
в снежную погоду. Освещение регио-
нальным отделением ОНФ этих слу-
чаев безответственности 
и разбазаривания денег 
привело к прекращению 
строительства заведомо 
некачественных дорог.

Не осталась в стороне 
и актуальная тема за-
щиты прав заёмщиков, 
обсуждаемая в рамках 
проекта ОНФ «За права 
заёмщиков». Эксперт 
Челябинского отделения ОНФ Елена 
Фасахова – ещё один участник форума 
от Магнитогорска – обратила внимание 
на серьёзную проблему, связанную, 
с одной стороны, с высоким уровнем 
закредитованности и невозвратности 
кредитной задолженности, с другой – 
грубыми нарушениями прав заёмщиков 
банками, микрофинансовыми, страхо-
выми компаниями и коллекторскими 
агентствами.

– Больше года Челябинским отделе-
нием ОНФ в рамках проекта «За права 
заёмщиков» на основании поручения 

Владимира Путина работаем над эф-
фективными механизмами защиты 
прав заёмщиков, – подчеркнула Елена 
Фасахова. – Кроме выявления и анализа 
незаконных действий в отношении за-
ёмщиков, после принятия закона «О 
потребительском кредитовании» мы 
аккумулировали  и направили руко-
водителю проекта «За права заёмщи-
ков» законодательные инициативы. И 
разработали памятку «Как бороться с 
коллекторами».

Расширенные заседания региональ-
ных штабов в декабре прошли во всех 
регионах страны. Их повестки схожи, 

как и тематика высту-
плений.

– Региональные власти 
в силах разрешить мно-
гие больные проблемы и 
противоречия, – считает 
Фёдор Наследов. – К 
примеру, обязать круп-
ные федеральные тор-
говые сети дать доступ к 
магазинным прилавкам 

продукции местных производителей. 
Это особенно актуально для села: у нас 
производят качественные недорогие 
продукты питания, но «пробиться» в 
большой супермаркет фермеры не в 
состоянии. Если установить фиксиро-
ванный объём обязательного закупа 
торговыми сетями продукции местных 
хозяйств, при этом жёстко контролируя 
процесс, от этого выиграет экономика 
региона. Такие решения реально вы-
работать в процессе открытого диалога 
с властью – этим и будем заниматься 
дальше 

Социологи попросили россиян назвать самые 
важные функции школы. Итак, по данным 
опроса ВЦИОМ, более 70 процентов родителей 
ждут от школы не только обучения, но и вос-
питания. 

Н
едовольных тем, как школа учит, – 11 процен-
тов, а тем, как воспитывает, гораздо больше 
– 18. Треть опрошенных (35 процентов) до-

вольны качеством преподавания в школе, 28 про-
центов – воспитательной работой.

47 процентов считают, что учителя должны мотиви-
ровать детей к самообучению, поощрять стремление 
к самостоятельной работе. 44 процента уверены, что 
именно школа обязана предлагать ученикам кружки 
и секции. К сожалению, даже в крупных городах-
мегаполисах это под силу не каждой школе. Ставка 
педагога дополнительного образования гораздо 
ниже учительской. Найти кадры сложно: директора 
не заинтересованы в них и не хотят лишних трат. 

Вдобавок в школе не всегда есть свободное место, 
чтобы разместить кружок. Напомним, что в России 
почти четверть школ работает во вторую смену, не 
хватает оборудованных стадионов, спортивных залов, 
бассейнов, катков. Футбол и танцы – вот максимум, 
что может предложить большая часть школ. В резуль-
тате только каждый третий родитель доволен тем, как 
организована внеклассная и кружковая работа.

44 процента родителей высказали мнение, что 
школа должна снабжать детей учебниками, инвен-
тарём и бесплатным Интернетом. Реальная ситуация 
такова, что не во всех регионах школьные учебники 
бесплатны для детей. Иногда родителей просят до-
купать необходимые книги, а также скидываться на 

канцтовары, шторы, ремонт мебели. В итоге только 
29 процентов признались, что в их школах с учебни-
ками, пособиями и инвентарём нет проблем. Еще 42 
процента оценили работу школы в этом направлении 
как «среднюю».

Чуть меньше половины опрошенных (41 процент) 
считают, что одна из главных задач школы – помощь 
и поддержка детей из неблагополучных семей. Но 
именно с этой задачей современная школа, по мне-
нию большинства, справляется сейчас хуже всего. 
21 процент родителей полагают, что в их школе 
работа с трудными семьями организована хорошо. 
40 процентов поставили школе за это «тройку», 18 
процентов – «двойку».

в формате тематических 
дискуссионных площадок  
обсуждали  
болевые проблемы  
развития страны  
и области

Конструктивный диалог

Позовите Макаренко



Рабочий квартал

 Телефон отдела рекламы 39-60-79, e-mail: reklama@magmetall.ru 

Звоните нам:
телефон Редакции (3519) 39-60-74
телефон отдела Рекламы (3519) 39-60-79

 частные объявления

 о чём говорят | опыт работы с молодёжью на ммк впечатлил участников федерального форума

Продам
*Квартиру. Риелтор – 10 т. 

р . Т. 43-13-45.
*Гараж, г. Пугачёвка. Т. 

46-09-02.
*Цемент. Песок. Щебень. 

Т. 45-10-40.
*Песок, щебень, граншлак, 

скалу, отсев. Т. 8-951-249-
86-05.

*Евровагонку (сосна, 
липа), доску пола, блокха-
ус, фальшбрус, мебель для 
бани, брус. Т. 8-904-973-
41-43.

*Цемент. Песок. Щебень. 
Т. 431-437.

*Уголь в мешках, навалом. 
Т. 29-00-37.

*Дрова. Т. 8-912-806-51-
89.

*Дрова Т. 8-912-400-10-
48.

КуПлю
*Старый металлический 

гараж, бак, хозблок. Т. 8-919-
117-60-50.

*Выкуп авто любых марок. 
Дорого. Т. 464-555.

*Ноу тбук,  планшет. Т. 
8-968-118-76-46.

*Холодильник, ванну, ма-
шинку б/у. Т. 47-31-00.

*Ванну, холодильник, плиту 
и т. д. Т. 45-44-94.

*Ванну, холодильник, сти-
ралку. Т. 8-909-093-51-11.

*Неисправный телевизор. 
Т. 8-912-77-26-332.

*Кирпич б/у. Т. 29-00-37.
*Европоддоны. Т. 8-929-

235-97-14. 

сдам
*Часы, ночь. Т. 8-906-871-

17-83.
*Люкс, сутки, часы. Т. 28-

09-31.
*Ночь, часы. Т. 8-908-57-

111-00.
*Жильё. Т. 8-950-734-45-

69.

*Часы. Т. 8-904-970-24-
07.

*Часы, сутки. Т. 8-902-899-
11-33.

*Часы, сутки. Т. 8-968-117-
31-35.

*Посуточно. Т. 8-919-350-
89-50.

сниму
*Жильё. Т. 26-44-77.
*Квартиру. Т. 8-950-746-

48-53.
*Жильё. Т. 45-00-34.
*Жильё. Т. 59-15-45.
*Гараж. Т. 8-951-249-25-

55.
*Жильё. Т. 29-44-94.

услуги
*Теплицы качественные 

усиленные по старой цене. 
Т.: 43-30-86, 8-950-736-
45-30.

*Двери, тамбуры, решёт-
ки, сварочные ремонты. Т. 
8-919-117-60-50.

*Металлоконструкции из 
собственного металлопро-
ката. Сварочные работы. Т. 
8-950-736-45-30.

*Металлические двери, 
решётки, козырьки, навесы, 
ограды. Т. 8-950-736-45-
30.

*Сварочные работы любой 
сложности. Металлоконструк-
ции из собственного метал-
лопроката. Т. 49-16-30.

*Сварочные работы. Т. 
8-906-899-99-53.

*Ремонт теплиц, покрытие 
поликарбонатом. Т. 43-30-
86.

*Установка замков, вскры-
тие. Гарантия 2 г. Т. 43-35-
34.

*«Секрет». Вскрытие зам-
ков, машин. Установка зам-
ков. Т.: 47-77-75, 8-963-477-
81-38.

*Установка замков, вскры-
тие. Т. 49-28-28.

*Вскрытие, установка зам-
ков. Т. 49-49-01.

*Установка замков, вскры-
тие. Гарантия. Т. 45-03-49.

*ООО «АкваСтройЭксперт». 
Замена водопровода, ото-
пления. Т.: 45-09-89, 8-912-
805-09-89.

*Профессиональная заме-
на водопровода, канализа-
ции, отопления. Т.: 45-01-69, 
8-912-805-01-69.

*Сантехработы. Т. 8-952-
529-09-16.

*Водопровод. Т. 8-909-
097-82-24.

*Водопровод. Т. 8-963-
479-99-19.

*Сантехник. Т. 8-909-749-
72-47.

*Сантехник. Т. 8-967-869-
87-44.

*Водопровод, отопление 
(котлы), канализация. Т.: 49-
22-17, 8-908-095-33-10.

*Сантехработы. Скидки. 
Качество. Гарантия. Т.: 45-
11-41, 8-963-478-56-57.

*Сантехработы, водопро-
вод, отопление. Гарантия. Т. 
8-908-824-59-78.

*Водопровод, отопление. 
Т. 46-11-44.

*Сантехработы. Т. 44-93-
03.

*Прочистка канализации. 
Т. 28-01-05.

*Сантехремонт. Т. 43-05-
45.

*Сантехработы. Т. 8-968-
117-66-08.

*Натяжные потолки. Т. 45-
40-50.

*Ремонт квартир. Т. 45-
40-50.

*Ремонт. Т. 29-49-37.
*Натяжные потолки. Ново-

годние скидки. Т. 43-40-65.
*Натяжные потолки. Т. 

8-912-790-74-02.
*Натяжные потолки «Гамма 

цвета». Т. 8-951-459-48-30.
*Гипсокартон, электромон-

таж, сантехника. Т. 8-919-
403-54-14. 

*Потолки. Т. 8-902-896-
92-14.

*Мастер-универсал. Т. 29-
49-37.

*Домашний мастер. Т. 
43-95-28.

*Домашний мастер. Т. 
43-93-40.

*Домашний мастер. Т. 
8-951-441-43-13.

*Откосы. Недорого. Т. 43-
19-50.

*Откосы. Т. 43-08-12.

*Перетяжка мягкой мебе-
ли. Т. 8-952-504-93-13.

*Изготовление мебели. Т. 
8-952-504-93-13.

*Электрик квалифициро-
ванный. Т. 8-951-437-93-
75.

*Электрик. Т. 8-982-301-
92-48.

*Электрик. Качественный 
монтаж. Ремонт бытовой 
техники на дому. Т. 8-951-
789-41-80.

*Ваш электрик. Т. 8-906-
853-71-99.

*Электромонтаж. Т. 8-919-
334-27-57.

*Электроработы. Т. 8-951-
245-62-06.

*Электрик. Т. 8-908-091-
99-33.

*«Стинол». Ремонт любых 
холодильников. Гарантия. Т.: 
44-94-51, 8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т.: 30-
17-07, 8-904-803-65-05.

*Ремонт холодильников 
профессионально. Скидки. 
Т. 8-904-975-76-69.

*Ремонт холодильников. 
Гарания. Пенсионерам скид-
ки. Т. 8-951-818-80-01.

*Ремонт любых холодиль-
ников. Т. 59-10-49.

*Ремонт холодильников. 
Бесплатные консультации. 
Т. 43-61-34.

*«Рембытхолод». Т. 28-
04-81.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Вызов бесплатно. 
Пенсионерам скидки. Т. 
45-63-95.

*Ремонт любых телевизо-
ров. Гарантия. Вызов бес-
платный. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Пенсионерам скид-
ка. Т. 44-02-05.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Скидки. Т.: 23-99-09, 
8-904-800-59-77.

*Ремонт любых телевизо-
ров. Гарантия.  Т. 46-21-16.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т. 45-70-10.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т. 45-05-24.

*Телемастер. Скидки. Т.: 
46-00-94, 8-908-086-00-
94.

*Телеремонт. Т. 29-64-54.
*ТВ-антенны! Т. 43-15-51.
*Телеантенны! Пенсионе-

рам скидки. Т. 44-03-75.
*Антенны! Ремонт. Т. 8-951-

810-10-55.
*Антенны. Установка, циф-

ровое ТВ, Триколор HD 2 ТВ. 
Ремонт. Т.: 8-908-066-09-06, 
46-88-89.

*Триколор на 2 ТВ. Теле-
карта до 5 лет бесплатно. За-
венягина, 10 а, «Мост-1», 3 
этаж. Т.  8-904-933-33-33. 

*20 бесплатных каналов. 
Т. 49-49-49.

*Триколор ТВ. Обмен. Т.: 
299-000, 299-001.

*Триколор ТВ на 2 ТВ. Пр. 
Ленина, 104. Т.: 28-99-00, 
46-10-10.

*Компьютерная помощь. 
Т. 46-60-06.

* П р о ф е с с и о н а л ь н ы й 
ремонт и настройка ком-
пьютеров. Переустановка 
Windows – 500 р. Разбло-
кировка – 400 р. Выезд. 
Звоните: 45-02-29, 8-909-
749-69-25.

*Ремонт холодильников, 
стиральных машин. Т.: 22-
54-65, 8-950-732-6635.

*Ремонт холодильников и 
стиральных машин. Т.: 27-
00-52, 8-951-456-5115.

*Ремонт стиральных ма-
шин и холодильников. Т.: 31-
90-80, 8-963-097-3954.

*Ремонт стиральных ма-
шин и холодильников. Т.: 30-
17-06, 8-904-975-6150.

*«РемТехСервис» – ремонт 
стиральных машин, холо-
дильников, водонагревате-
лей и др. бытовой техники. 
Т.: 43-80-15, 8-951-804-
93-52.

*Ремонт стиральных ма-
шин. Гарантия. Т. 8-922-
758-19-57.

*«ГАЗели». Т. 45-28-00.
*«ГАЗели». Высокие, длин-

ные, обычные. Оперативно. 
Ежедневно. Грузчики, пере-
езды. Т.: 43-10-90, 8-908-
811-0303.

*«ГАЗели», грузчики. Лю-
бое удобное время. Т.: 46-
03-82.

*«ГАЗели», грузчики от 180 
р. Т. 8-912-806-00-33.

*«ГАЗели». Т. 28-03-53.
*«ГАЗель». Т. 59-02-59.
*Манипулятор 5 т. Т. 49-

20-16.
*«ГАЗели», грузчики. Город, 

межгород, переезды. Т.: 30-
94-19, 8-963-476-84-38.

*«ГАЗели». Быстро. Недоро-
го. Т. 8-967-869-11-20.

*«ГАЗель». Т. 8-906-852-
32-77.

*«ГАЗель». Т. 8-964-245-
43-32.

*«ГАЗель». Реально недо-
рого. Т. 46-70-80.

*Грузоперевозки, трезвые 
грузчики. Т. 8-951-439-61-
51.

*«ГАЗели». Т. 43-08-12.
*«ГАЗель» от 250 р. Т. 466-

566.
*«ГАЗель». Недорого. Т. 

8-908-586-57-19.
*«ГАЗель». Грузчики. Т. 45-

18-17.
*«ГАЗель», грузчики. Т. 45-

35-02.

*«ГАЗели». Т. 440-141.
*Грузоперевозки. Т. 8-951-

44-97-224.
*Погрузчик и самосвалы. 

Уборка снега и мусора. Т. 
8-951-249-86-05.

*Сантехмастер. Т. 43-05-
41.

* «ГАЗель» 4,2 м. Т. 8-951-
489-74-49.

*Обои. Быстро. Т. 8-919-
302-47-48.

*Натяжные потолки. Т. 
8-982-342-17-85.

*Установка дверей. Т. 43-
95-41.

*Установка дверей. Т. 
8-908-824-00-20.

*Замки – установка, 
вскрытие дверей. Отделка. 
Гарантия. Т. 45-55-43.

*Ремонт швейных машин. 
Т. 8-909-094-86-38.

*«ГАЗели». Грузчики. Т. 
8-922-759-02-79.

*Кафельщик. Т. 8-951-818-
05-57.

*Сантехработы. Т. 43-14-
03.

требуются
*В ДКМ им. С. Орджони-

кидзе ОАО «ММК» – сторож 
на автостоянку. Оплата до-
стойная. Обращаться по 
телефону 23-52-49 или по 
адресу: ул. Набережная, 1, 
каб. № 15.

*В аптечную сеть – фар-
мацевты ,  фельдшеры, 
продавцы-консультанты. Т.: 
45-15-33, 34-21-76.

*Диспетчер. Т. 43-48-65.
*Администратор. Т. 8-951-

115-47-62.
*Администратор. Т. 8-906-

854-88-36.
*Диспетчер. Т. 59-14-50.
*Диспетчер. Т. 8-952-501-

69-15.
*Диспетчер. Т. 8-904-977-

17-89.
*Работа для всех. Т. 8-982-

339-76-89.
*Оператор-консультант.  

16 т. р. Т. 494-661.
*Оператор. Т. 8-982-104-

34-24.
*Подработка. Обучу. Т. 

8-904-810-58-50.
*Кадровик. Т. 8-982-301-

86-57.
*Сотрудник в офис. Т. 59-

14-52.
*Консультант-приёмщик на 

постоянную работу. Приём и 
оформление заказов. Рабо-
та с клиентами. Оплата от  
16 т. р. Т. 8-968-122-94-85.

считать  
недействительным

*Аттестат Б 2180782 от 
2001 г. на имя Назарова 
Ю. Г.
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Память Жива
25 декабря ис-

полняется год, как 
скоропостижно 
умер наш дорогой 
АКСЕНТИЙ Сергей 
Георгиевич. Вре-
мя не лечит, боль 
не утихает. Все, 
кто знал Серёжу, 
помяните вместе 
с нами.

Мама, сестра, 
племянник, зять 

Память Жива
25 декабря ис-

полняется 5 лет, 
как ушёл из жизни 
МАСЛОВ Дмитрий 
Сергеевич. Не ути-
хает боль утраты. 
Кто знал его, по-
мяните вместе с 
нами.

 Жена, дети, 
внуки

Память Жива
26 декабря испол-

няется два года, как 
перестало биться 
сердце дорогого, 
любимого мужа, 
отца, деда, друга 
ГАЛИБУЗОВА Ива-
на Павловича. Он 
любил жизнь и це-
нил каждую мину-
ту. Светлая память 
о нём навсегда 
останется в наших 
сердцах.

 Семья, родные

Коллектив ОАО «МЦОЗ» скорбит по 
поводу смерти

ГАЛКИНА
Дмитрия Прохоровича

и выражает соболезнование  
родным и близким покойного.

Администрация, профком 
и совет ветеранов ООО «ОСК» 

(РМК КРМЦ-1) скорбят по поводу 
смерти 

КАЗНАЧЕЕВА 
Анатолия Николаевича  

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Администрация, профком и совет 
ветеранов ООО «ОСК» (ЭЛР ЦВ) 

скорбят по поводу смерти 
ПРОХОРОВА 

Виктора Павловича  
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Администрация,  профком и совет 
ветеранов ООО «ОСК» (РМК ЦРКП) 

скорбят по поводу смерти 
КОТКИНОЙ 

Марии Алексеевны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив ЦРКП скорбит по поводу 
смерти 

КУРШУКА
Василия Ивановича 

и выражает соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив Ленинского районного 
суда г. Магнитогорска выражает 

соболезнование судье Шапошни-
ковой Ольге Валерьевне по поводу 

смерти матери
ПЕТРОВОЙ

Натальи Сергеевны.

Коллектив, профком и совет 
ветеранов ООО «Автотранспортное 

управление» скорбят по поводу 
смерти

САКУРОВА
Александра Викторовича

и выражают соболезнование  
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов  
ЦЭСиП ОАО «ММК»  

скорбят по поводу смерти
ТИМОШЕНКО

Александра Никитовича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного. 

Коллектив коммерческой дирекции 
ОАО «ММК» выражает соболезно-
вание директору ЗАО «Профит» 
Антонову Андрею Юрьевичу по 

поводу смерти отца
АНТОНОВА

Юрия Ивановича.

данил ПРЯЖенникоВ

В Екатеринбурге прошёл II 
Всероссийский форум ра-
бочей молодёжи, в котором 
участвовали более шестисот 
посланников из всех фе-
деральных округов, пред-
ставлявших более двухсот 
промышленных предприятий 
страны.

Г еография участников – от 
Санкт-Петербурга до Влади-
востока. Форум собрал пред-

ставителей рабочей молодёжи таких 
промышленных гигантов, как Маг-
нитогорский металлургический ком-
бинат, РЖД, Газпром, Транснефть, 
Уралвагонзавод, Евраз и других.

Южный Урал на форуме пред-
ставляла внушительная делегация: 
больше восьмидесяти человек из 
Челябинска, Магнитогорска, Вар-
ны, Златоуста, Чебаркуля, Миасса, 
Сатки и Озерска. Магнитогорский 
металлургический комбинат пред-
ставляли активисты молодёжной 
общественной организации «Союз 
молодых металлургов» Михаил 
Юхин, Денис Сафиуллин, Александр 
Климентьев, Руслан Яппаров и Инна 
Самохвалова, а также специалист 
первичной профсоюзной организа-
ции комбината Денис Херсун.

– Главной целью нашего участия 
было представление программы ра-
боты с молодёжью в ОАО «ММК», – 
подчёркивает исполняющий обязан-
ности председателя СММ Михаил 
Юхин. – Эта программа, реализуемая 
СММ на средства комбината с 1993 
года, ежегодно совершенствуется, но 
основные её направления остаются 
неизменными. Во-первых, это со-
действие профессиональному росту 
молодых специалистов предприятия, 
общественно-политическая, патрио-
тическая, социальная деятельность 
и спортивно-досуговая.

И всё же главное приложение 

сил СММ – повышение произ-
водственной активности и помощь 
в профессиональном росте моло-
дым металлургам. С этой целью 
на комбинате регулярно проводят 
научно-технические конференции, 
конкурсы лучших молодых рабо-
чих по профессии, соревнования 
молодёжных трудовых коллективов 
и другие мероприятия.

– Интересно познакомиться с 
опытом коллег в деле организации 
схожей работы на других пред-
приятиях, – продолжает Михаил 
Юхин. – Горды тем, что только на 
ММК конкурс среди лучших по про-
фессии проводится по пятидесяти 
двум профессиям – нигде больше 

такого масштаба нет. Также нигде 
нет столь объёмного цикла работы 
с молодёжью на предприятии, нет 
столь мощного финансирования – 
около восьми миллионов рублей 
ежегодно. У коллег вызвала удивле-
ние и уважение численность трудо-
вого коллектива Магнитки. Для меня 
стало очевидным: в отличие от мно-
гих других регионов, в Уральском 
федеральном округе сохранилась и 
развивается промышленность – де-
легаты из других регионов говорили 
о том, что у них промышленный по-
тенциал во многом утрачен.

По словам магнитогорцев, не-
смотря на обширную географию 
участников, проблемы молодёжи 

из разных городов и регионов, с 
разных предприятий не уникальны 
– ребят волнует профессиональный 
и личностный рост, решение произ-
водственных проблем, наконец, воз-
можность приобрести собственную 
квартиру.

– Важно понимать общую пробле-
матику и вырабатывать совместную 
программу действий, – считает 
Денис Сафиуллин. – В этом плане 
столь масштабные форумы неза-
менимы. Удалось познакомиться с 
эффективными моделями молодёж-
ных объединений, основами психо-
логического поведения в коллективе 
и в быту, поучаствовать в тренингах 
личностного роста.

Целесообразность таких масштаб-
ных форумов в том, что пока, даже 
в границах Челябинской области, 
молодёжные организации промыш-
ленных предприятий во многом обо-
соблены и зачастую даже не знают 
о существовании друг друга. Форум 
рабочей молодёжи, который состоял-
ся второй раз в статусе федеральной 
площадки, помогает найти контакты 
для эффективного взаимодействия и 
обмена опытом.

– Были и споры насчёт опти-
мальной молодёжной организации 
на промышленном предприятии, – 
делится впечатлениями Александр 
Климентьев. – Но в конечном счёте 
пришли к пониманию общих прин-

ципов взаимодействия с работода-
телем и защиты интересов молодых 
работников.

– Когда с приветственным словом 
к участникам форума обратились Ге-
рои Труда России Константин Чума-
нов и Иван Айдуллин, то окончание 
их речи зал слушал стоя, а затем 
дружно аплодировал, – вспоминает 
Денис Сафиуллин. – Для многих 
героизм означает только отважные 
поступки в военных конфликтах. 
Но это не так: разве отдать лучшие 
годы производству, достигнуть 
успехов и принести пользу родному 
предприятию и своей стране – не 
героизм?

Кстати, под эгидой «Росмолодё-
жи» сейчас организуется всерос-
сийское волонтёрское движение к 
70-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне. Волонтёры будут 
работать не только на праздничных 
мероприятиях в столице, но и во 
всех регионах страны. Многие из 
них намерены вновь зажечь вечные 
огни в своих городах, которые были 
ранее потушены.

Кроме дискуссий и выступлений, 
на форуме прошли показательные 
выступления  представителей ра-
бочих профессий по стандартам 
WorldSkills в таких компетенциях, 
как «Электрогазосварка», «Плот-
ницкое дело», «Мехатроника» и 
«Робототехника». Своё мастерство 
продемонстрировали члены на-
циональной сборной, участники 
Euroskills, национального чемпиона-
та и конкурса WorldSkills hi-tech.

Итогом форума стало подписание 
резолюции, в которую вошли реше-
ния о создании в России единого 
ресурсного центра на основе сайта 
Федерального агентства по делам 
молодёжи. Здесь будут собраны все 
идеи и уже реализованные проекты. 
Они будут в открытом доступе, что-
бы успешные практики могли реа-
лизовывать на других предприятиях 
страны. По сути, это станет единой 
базой, полезной для всех регионов.

Масштабы – разные, проблемы – общие



В Москве прошло заседание 
оргкомитета ХХI Международ-
ной промышленной выставки 
«Металл-Экспо-2015», на ко-
тором были подведены итоги 
прошедшей в ноябре Недели 
металлов в Москве.

Ч
лены оргкомитета – руко-
водители и специалисты 
союзов, отраслевых мини-

стерств и ведомств, объединений и 
НИИ металлургии, машинострое-
ния и стройкомплекса – обменя-
лись мнениями по текущей не-
простой ситуации и перспективам 
экономики страны, металлургии и 
смежных отраслей экономики.

Несмотря на неблагоприятные 
экономические условия, показатели 
прошедшей выставки оказались на 
высоком уровне: экспозиции пред-
ставили свыше 660 компаний из 
35 стран мира, а посетили их более 
чем 30 тысяч потребителей чёрных 
и цветных металлов из стройинду-
стрии, машиностроения, топливно-
энергетического комплекса, транс-
портных и логистических компаний, 
металлотрейдеров. Вопреки эконо-
мическим санкциям увеличилось 
количество экспонентов из развитых 
стран мира, что свидетельствует о 
сохраняющейся привлекательности 
рынка России для международного 
бизнеса.

Как отметил председатель оргко-

митета «Металл-Экспо» А. Романов, 
важной чертой прошедшего форума 
металлургов стало присутствие 
первых лиц ведущих предприятий 
отрасли: на выставке работали гене-
ральный директор ММК П. Шиляев, 
генеральный директор дивизиона 
«Северсталь Российская Сталь» С. 
Торопов, генеральный директор ТМК 
А. Ширяев, президент ОМК В. Мар-
кин, председатель совета директоров 
ЧТПЗ А. Фёдоров, вице-президент 
по продажам Группы 
НЛМК И. Гущин, гла-
ва металлургического 
дивизиона «Мечел» 
В. Тыцкий, президент 
УК «Алюминиевые 
продукты» В. Скор-
няков, председатель 
совета директоров 
Металлсервис-групп 
В. Медведев. Всего 
на стендах работали 
свыше четырёх ты-
сяч специалистов. Как 
свидетельствует анкетирование, 
участники выставки высоко оценили 
уровень представительств компаний 
и качественный состав посетите-
лей, представлявших все ключевые 
секторы экономики. Они отметили 
максимальную практичность рабо-
ты на выставке: проведены сотни 
конкретных переговоров о поставках 
материальных ценностей.

Форум металлургов известен 
обширной конференц-программой. 

За 20 лет «Металл-Экспо» стала 
площадкой выработки консоли-
дированной позиции металлур-
гической отрасли. Конгрессная 
часть выставки состояла из более 
50 различных мероприятий в фор-
мате «производитель–дилер» и 
«производитель–потребитель». Во 
время работы «Металл-Экспо'2014» 
было заключено масштабное со-
глашение между ТМК и ММК о 
применении формулы расчёта цены 

широкоформатного 
горячекатаного листа 
для производства труб 
большого диаметра 
для проектов маги-
стральных газопро-
водов, реализуемых 
Газпромом. Целый 
ряд компаний награж-
дён золотыми и сере-
бряными медалями 
выставки «Металл-
Экспо'2014» за раз-
работку и внедрение 

в эксплуатацию оборудования и 
технологий, отвечающих совре-
менному техническому уровню, за 
освоение новых видов продукции. 
Кадровое обеспечение и потенциал 
становится всё важнее, поэтому 
выставка выступила также и пло-
щадкой для привлечения молодёжи 
в реальный сектор промышлен-
ности, организовав слёт студентов 
и аспирантов профильных вузов 
«Будущее закладывается сегодня», 

в ходе которого молодым учёным 
были присуждены денежные гран-
ты. В связи с 20-летним юбилеем за 
многолетнее сотрудничество и вклад 
в развитие выставки были вручены 
свыше 300 медалей руководителям 
и ведущим специалистам из разных 
компаний. 

В ходе заседания оргкомитета 
представители объединений обсу-
дили концепцию проведения оче-
редной Недели металлов в Москве и 
XXI выставки «Металл-Экспо'2015», 
рассмотрели предварительную про-
грамму работы форума следующего 
года. Ведь, несмотря на обилие 
каналов информации и развитие 
виртуальных коммуникаций, лич-
ное знакомство и очное общение 
остаются самым востребованным 
и эффективным способом выстраи-
вания бизнес-взаимоотношений. 
Специализированные выставки 
служат наилучшей платформой для 
построения сотрудничества.

С 10–13 ноября 2015 года на 
ВВЦ опять будет царить атмосфера 
корпоративного взаимодействия – 
многие участники выставки 2014 
года и новые компании выразили 
желание участвовать в XXI выставке 
«Металл-Экспо'2015». Многие игро-
ки рынка участие в выставке вос-
принимают как признак устойчивого 
положения и стабильного состояния 
бизнеса, что чрезвычайно важно в 
нынешних условиях волатильности 
рынка. 

Важной чертой 
прошедшего 
в этом году 
форума металлургов 
стало присутствие 
первых лиц 
ведущих предприятий 
отрасли

Более восьми десятков 
лет энергетики Магнито-
горского металлургиче-
ского комбината решают 
задачи по обеспечению 
работы агрегатов, про-
изводственных подраз-
делений и производств, 
развивают энергети-
ческие мощности, ре-
конструируют энергохо-
зяйство, повышают его 
эффективность.

Комплекс энергетических 
цехов ММК объединяет три 
собственные электростанции – 
ТЭЦ, ЦЭС, ПВЭС, кислородно-
компрессорное производство, 
цех электросетей и подстанций, 
паросиловой и газовый цехи, 
цех водоснабжения и энерго-
цех, а также цехи инженерного 
обеспечения − центр энергосбе-
регающих технологий, электро-
техническую лабораторию.

– Несмотря на известные 
экономические трудности по-
следних лет, энергетическая 
ситуация на комбинате остаётся 
стабильной, – говорит главный 
инженер УГЭ ОАО «ММК» 
Игорь Андрюшин. – И уходя-
щий год не стал исключением: 
с задачами, которые поставило 
перед нами руководство ММК, 
мы справились.

Разработана и реализуется 
комплексная программа пер-
спективного развития энергети-
ки ОАО «ММК» до 2022 года, 

предусматривающая повы-
шение энергоэффективности, 
реконструкцию действующих 
мощностей и введение новых 
– по всем переделам. Минув-
шим летом запущен в работу 
комплекс по обезвоживанию 
конвертерных шламов. Совре-
менные тенденции роста стои-
мости энергоресурсов, сырья, 
увеличение энергоёмкости тех-
нологических процессов ставят 
перед металлургами задачи по 
обеспечению вторичного во-
влечения в производственные 
процессы отходов производ-
ства. Новый комплекс позволит 
обезвоживать конвертерные 
шламы, при этом осветлённая 
вода будет возвращаться в обо-
ротный цикл. Планируется, что 
полученный продукт, содер-
жащий, кроме множества раз-
личных химических элементов, 
железо, будет направляться в 
горно-обогатительное произ-
водство комбината, а затем – в 
доменный цех.

В рамках реализации  про-
граммы технического пере-
вооружения, внедрения новых 
технологий возводят допол-
нительные энергетические 
мощности для всех новых 
производственных агрегатов, 
пущенных в работу в последние 
годы. К примеру, котельные для 
толстолистового стана «5000» и 
агрегата полимерных покрытий 
№ 2. С запуском стана также 
введены оборотный цикл водя-
ного охлаждения, компрессор-
ная станция, подстанция.

С целью обеспечения тепло- 
и электроснабжения нового 
стана «2000» холодной про-
катки (ЛПЦ №11) построены 
бойлерная, электроподстан-
ция, насосные установки, уча-
сток водоподготовки и газо-
распределительный пункт. На 
компрессорной станции № 3 
установлено дополнительное 
оборудование – для обеспече-
ния сжатым воздухом. Кроме 
того, по дополнительно смон-
тированным сетям в новый 
прокатный цех подан азот. Пла-
нируется также, что в комплек-
се ЛПЦ № 11, на центральной 
электростанции будет построен 
новый паровой котёл, новая 
турбина с электрогенератором 
мощностью 45 мегаватт.

В рамках реконструкции 
стана «2500» горячей прокатки 
(ЛПЦ № 4) остроена новая 
паровая котельная, расширена 
вторая компрессорная станция, 
где появился воздушный ком-
прессор. Ведут энергетики и 
модернизацию оборудования.

Ещё несколько лет назад ком-
бинат практически полностью 
обеспечивал свою площадку 
электроэнергией, но в связи со 
строительством новых произ-
водств возникла потребность 
в закупке энергии из внешней 
системы. Пуск новых объектов 
существенно увеличил потре-
бление предприятием электри-
ческой энергии, тепла.

На комбинате целенаправ-
ленно реализуется комплексная 
программа по повышению 

эффективности использования 
энергоресурсов, развивается и 
совершенствуется система их 
учета. В рамках ежегодно из-
даваемого приказа по энергос-
бережению ведётся приборный 
учёт покупных энергоресурсов 
– природный газ, электроэнер-
гия, пожарно-питьевая вода 
(остальные виды энергоресур-
сов, которые используются в 
технологии, комбинат выраба-
тывает самостоятельно), осу-
ществляется учёт выработки 
и потребления собственных 
энергетических ресурсов. Так-
же ведётся учет всех ресурсов, 
которые предприятие постав-
ляет «на сторону», – в первую 
очередь, теплофикационной 
воды, которая идёт на отопле-
ние города, и пара.

В числе энергосберегающих 
технологий, которые компания 
использует на производствах, 
наиболее показательным явля-
ется кислородно-конвертерный 
способ выплавки стали в соче-
тании с непрерывной разливкой 
заготовок. При этом 
меняется структура 
электропотребления 
не только сталепла-
вильного, но и про-
катного передела. В 
ОАО «ММК» прово-
дится и реконструк-
ция печного фонда.

О д н о в р е м е н н о 
освоена энергосбере-
гающая технология 
получения перикла-
зоуглеродистых огнеупоров с 
исключением дополнительного 
помола и промежуточного 
обжига, что также уменьшает 
электропотребление.

Проведён комплекс работ по 
обработке, восстановлению и 
упрочнению валков. В их числе 
– разработка и промышленное 
освоение новой конструкции 
валков, способы дифферен-
цированного охлаждения их 
по длине бочки, снижение 
температуры рабочих валков... 
В результате это позволило 
сократить удельный расход 
электроэнергии на производ-
ство проката.

Подготовлена к реализации 
программа энергоэффектив-
ных проектов на 2015–2016 
годы общей суммой свыше 
126 миллионов рублей. В этом 
списке – система автоматиче-
ского регулирования режимов 
паровых котлов ЦЭС по кри-
терию минимума потребления 
природного газа; замена систем 
осушки сжатого воздуха на 

компрессорной станции № 3 
кислородного цеха, а также 
систем осушки сжатого возду-
ха на компрессорной станции 
ДОЦ ГОП; внедрение средств 
автоматического регулиро-
вания производительностью 
компрессоров К-500 на ком-
прессорной станции № 3 кис-
лородного цеха.

Экономия достигается и за 
счёт эффективного использова-
ния вторичных энергоресурсов. 
Сейчас на ММК полностью 
утилизируют доменный и кок-
совый газы. С ведущими миро-
выми фирмами прорабатывают 
перспективные технические 
решения по утилизации кон-
вертерного газа (его утилиза-
цией в России пока никто не 
занимается). В результате этих 
мероприятий себестоимость 
собственной энергии ММК 
сегодня примерно в два раза 
ниже покупной.

К зиме на комбинате под-
готовились заранее в плановом 
порядке. Отремонтировано 

основное технологи-
ческое оборудование 
– котлы, турбогене-
раторы, бойлерные, 
трубопроводы, на-
сосные установки. 
На склады ТЭЦ за-
везено необходимое 
количество угля – 
резервного для те-
плоэлектроцентрали 
топлива. Кроме того, 
в целях сбережения 

тепла на производстве прово-
дят восстановление и замену 
тепловой изоляции паропро-
водов, установку автоматиче-
ской системы регулирования 
температуры, автоматических 
регуляторов расхода, термо-
статических конденсатоот-
водчиков. Словом, к работе в 
зимних условиях энергетики 
Магнитогорского металлур-
гического комбината готовы 
полностью.

Сегодня электростанции 
комбината имеют установ-
ленную мощность 657 мега-
ватт. Собственные мощности 
практически полностью обе-
спечивают потребности пред-
приятия в тепловой энергии в 
виде тепла и пара и на 60–70 
процентов потребности города 
в тепле. То есть, тепло и свет 
в домах многих магнитогор-
цев – это тоже результат труда 
энергетиков комбината. Они 
заверяют: ни металлурги, ни 
горожане мёрзнуть зимой не 
будут.
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 В ближайшие два года на ММК будут реализованы энергоэффективные проекты на 126 миллионов рублей

магнитка участвовала 
во всех двадцати выставках «металл-Экспо»

 акцент | на ммк целенаправленно реализуют комплексную программу повышения энергоэффективности 

 оргкомитет | В москве обсудили концепцию проведения недели металлов-2015

Неизменный курс

Участие в выставке – признак стабильности

Себестоимость 
собственной 
энергии 
комбината 
примерно 
в два раза ниже 
покупной

 приЗнание

Почётное звание
ольга БалаБаноВа

В канун Дня энергетика, отмечавшегося в минувший 
понедельник, в Магнитогорск пришло известие о 
награждении государственными наградами России 
за заслуги в области энергетики и многолетний 

добросовестный труд двух представителей 
энергетической отрасли.

Указом президента РФ от 5 декабря 2014 
года звание «Заслуженный энергетик Рос-
сийской Федерации» присвоено начальнику 
участка подстанции № 90 цеха электросетей 
и подстанций управления главного энерге-

тика ОАО «ММК» Анатолию Кушпетюку 
и аппаратчику очистки газа газового цеха 

управления главного энергетика ОАО «ММК» 
Владимиру Фёдорову. 

Анатолий Кушпетюк в профессии два с половиной 
десятка лет.  В Магнитогорск приехал по распределению, 
закончив энергофак Челябинского политехнического ин-
ститута. Сначала трудился электромонтёром на ТЭЦ, с 1992 
года – в цехе электросетей и подстанций: сначала мастером 
и вот уже четырнадцать  лет – начальником участка. Кто-то, 
может, скажет, что не такая уж богатая трудовая биография. 
Но ведь профессионализм человека измеряется не количе-
ством записей в трудовой книжке. Скорее наоборот: всегда 
ценилась и ценится преданность своему рабочему месту и 
выбранной профессии. 

Коллеги по работе отмечают важные качества характера 
Анатолия Ивановича, позволяющие ему много лет успешно 
руководить доверенным участком.

– Уравновешенный, спокойный человек, которого не мо-
жет вывести из равновесия никакая чрезвычайная ситуация, 
– рассказывает ведущий специалист цеха электросетей и 
подстанций Юрий Ахаимов. – За это его уважают и ценят 
как подчинённые, так и начальство. 

К такой характеристике можно добавить: ещё и не-
многословный. О себе говорить категорически отказался. 
И только вопросы о работе нашли отклик.

– Энергетики отвечают за эксплуатацию электрообо-
рудования. А это – очень важная составляющая работы 
предприятия, – рассказал Анатолий Иванович. – Девяно-
стая подстанция  работает с 1960 года. Получает питание 
от внешних систем – с ГРЭС – и распределяет на другие 
подстанции комбината, Нагайбакского района, посёлков 
Магнитный,  Буранный, Сибая.  

Подстанция № 90 – один из участков большого энерго-
хозяйства, цеха электросетей и подстанций ОАО «ММК». 
Цех практически ровесник комбинату – образован в 1930 
году. 

– Сегодня в эксплуатации цеха пятьдесят одна рас-
пределительная подстанция, – рассказал Юрий Ахимов. 
– Цех обслуживает 365 километров высоковольтных воз-
душных линий от 10 до 220 киловатт и 1092 километра 
высоковольтных кабельных сетей от трёх до 220 киловатт.  
Бесперебойную работу обеспечивают 297 человек. На 
подстанциях трудятся немало представительниц пре-
красного пола, на ремонтных участках, конечно, больше 
мужчин.  Возраст оборудования и современные условия 
диктуют необходимость постоянного совершенствования 
энергосистем. За последние два года построены две новых 
подстанции – № 23 и 24. В 2014 году проделана большая 
работа по  модернизации. К примеру, на подстанции № 
86, питающей кислородную станцию ККЦ, большие 
масляные выключатели заменили на элегазовые, которые 
соответствуют современным требованиям экологической  
и противопожарной безопасности.  На подстанциях № 45 и 
46 заменили морально устаревшие масляные выключатели 
меньшего напряжения на вакуумные. На 35-й заменили 
трансформатор. 

Например, в банке «НЕЙВА» объём вы-
даваемых потребительских кредитов за 
последнюю неделю вырос.

 Всё чаще заёмщики сталкиваются с от-
казом банков в выдаче кредита. Даже по 
уже одобренным заявкам клиент, придя 
в банк на получение кредита, слышит от-
каз с невнятными формулировками про 
указание из Москвы, непонятную эко-
номическую ситуацию и т.п. А между тем 
многие товары в магазинах стремительно 
дорожают на фоне ажиотажного спроса 
со стороны покупателей. И такой отказ 
банков в выдаче кредита зачастую ставит 
человека в сложное положение, нарушает 
его планы, омрачая радостные ожидания 
от приближающегося праздника.

Председатель правления банка «НЕЙВА» 
Павел ЕфрЕМоВ так прокомментировал 
сложившуюся ситуацию:

– Из-за круговерти процентных ставок и 

курсов валют, отсутствия понимания, как 
Банк россии будет дальше реагировать на 
ситуацию на финансовых рынках, многие 
банки не знают, в каких экономических 
реалиях придётся им жить следующий год, от 
этого непонимания и растерянности впали в 
некоторый анабиоз и предпочитают дождать-
ся момента, когда ситуация выровняется 
и определятся уровни процентных ставок. 
Когда это произойдёт, сказать сложно – 
многое зависит от того, насколько готов 
регулятор перейти к жёстким мерам или 
будет продолжать оперировать исключи-
тельно рыночными инструментами. Также 
не надо забывать, что обвальное падение 
стоимости ценных бумаг больно ударило по 
многим банкам и усугубило имеющийся у 
них дефицит ликвидности и достаточности 
капитала. Как следствие, у таких банков ба-
нально нет денег, чтобы выдавать кредиты. 
Но не буду нагнетать панические настроения 
– есть банки, которые продолжают работать 

в штатном режиме, принимать вклады, вы-
давать кредиты. Например, в банке «НЕЙ-
ВА» объём выдаваемых потребительских 
кредитов за последнюю неделю заметно 
вырос, и это несмотря на наш традиционно 
консервативный подход к оценке качества 
заёмщиков. Полагаю, что рано или поздно и 
остальные банки возобновят кредитование, 
а кто не может ждать окончания периода 
финансовой турбулентности, рекомендую 
обращаться в небольшие региональные 
банки – на них меньше всего сказались 
происходящие события и там больше всего 
шансов получить кредит.

Эксперты: не все банки
остановили выдачу кредитов

Адрес: г. Магнитогорск, пр. Ленина, 34, 

8-800-7000-213 
(бесплатный звонок по России).

НейваБанк.РФ
Банк «НЕЙВА» ООО.  Лицензия ЦБ № 1293. ре
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 народная экономика | У экспертов язык точно без костей

Жизнь и кошелёк

 выплаты

Январские пенсии
Все пенсионеры уже получили свои декабрьские 
деньги. Последние выплаты были вчера.

– Январские пенсии начнем перечислять с 4 января, 
рассказали в пресс-службе отделения Пенсионного 
фонда России по Челябинской области. – Всё согласно 
графика выплаты и режима работы подразделений по-
чтовой связи. Пенсии будут начислены уже по новым 
правилам – все пенсионные права россиян конвертиро-
ваны в баллы. 

И у тех, кто вышел на пенсию, и у тех, за кого взносы 
в Пенсионный фонд только делаются. Как пояснил в 
интервью «Российской газете» министр труда и соци-
альной защиты России Максим Топилин, пенсионеры 
перемен не почувствуют. «Конвертация в баллы – это 
чисто техническая работа Пенсионного фонда. Для 
самих пенсионеров ничего не изменится. В январе они 
получат ту же сумму, что и в декабре», – сказал он.

А вот с 1 февраля пенсии станут выше. Их тра-
диционно проиндексируют на размер фактической 
инфляции за 2014 год. Какой она будет по итогам года, 
посчитает Росстат – примерно в двадцатых числах 
января. Как ожидается, её размер будет около десяти 
процентов, но точная цифра станет известна только 
через месяц.

Вообще, по законодательству пенсии россиян могут 
индексироваться два раза в год. Первый – 1 февраля, 
как уже говорилось, на размер инфляции. А второй – 1 
апреля, и это в том случае, если доход ПФР окажется 
выше инфляции. По словам экспертов, второе повы-
шение будет зависеть также от того, как изменится 
прожиточный минимум пенсионера. Если после фев-
ральского повышения пенсии не будут соответствовать 
прожиточному минимуму, их, скорее всего, ещё раз 
повысят вне зависимости от доходов ПФР.

Тем временем на февральскую индексацию пенсий 
потребуется более 112 миллиардов рублей. Эти деньги 
будут выделены из федерального бюджета. Об этом 
сказала вице-премьер Ольга Голодец. Ранее предпо-
лагалось, что на эти цели понадобится 90 миллиардов 
рублей. Правда, тогда предполагалось, что инфляция 
будет на уровне 7,5 процента.

Что касается пенсионных баллов, с нового года 
на сайте Пенсионного фонда России будут открыты 
«личные кабинеты» застрахованных. Каждый, кто 
имеет доступ к порталу госуслуг, сможет зайти в него 
и узнать, сколько баллов у него накоплено, какие от-
числения делает за него работодатель и много других 
подробностей о своей настоящей или будущей пенсии, 
рассказал Максим Топилин.

 Гречка 

Символ выживания
Гречневая крупа в России может считаться универ-
сальным индикатором социально-экономического 
состояния. Сравнений цен по странам и континен-
там, как, например, на бигмак, не требуется.

Закупка продуктов впрок всё 
ещё остаётся основной 
индивидуальной стра-
тегией выживания для 
россиян. Добрая поло-

вина населения делает 
такие закупки. И гречка 

в этом смысле – российский бренд № 1. Спрос на неё 
становится ажиотажным при малейшей угрозе эконо-
мического кризиса или конца света.

Россия – одновременно крупнейший в мире потре-
битель крупы и её производитель. В случае неурожая 
быстро нарастить объём импорта невозможно. Но и 
при рекордном сборе слухи о дефиците и его имитация 
на прилавке подстёгивают бешеный спрос. Последнее 
время, по данным Росстата, гречка дорожала на 8–10 
процентов каждую неделю.

Гречка не просто продукт. На протяжении веков 
она – символ выживаемости и несгибаемости, сродни 
национальной идее. Для россиян гречка ценна не 
только традициями. Она богата белками, защищает 
от воздействия ионизирующего излучения, медленно 
усваиваясь, продлевает чувство сытости, хранится 
годами и без потери качества. Главный стратегический 
продукт СССР и сегодня основная позиция Росрезерва, 
заслуженный ветеран холодной войны.

 поЗиция | Валерий мелехин развенчал расхожие мифы об алкоголе

 биржа труда 

елена леЩинСкаЯ

Борцы с алкоголизацией об-
щества взяли на вооружение 
фразу «Нет пророка в своём 
Отечестве» и, для пущей эф-
фективности, пропаганди-
руют здоровый образ жизни 
в соседних регионах. Так, 
председатель Магнитогор-
ской городской общественной 
организации «Трезвый Маг-
нитогорск» Олег Бакиров вы-
ступает в соседних городах, а 
у нас лекции студентам читал 
председатель Всероссийской 
политической партии сухого 
закона Валерий Мелехин, 
гость из Екатеринбурга.

В
алерий Иванович на встрече 
с прессой рассказал о своей 
позиции, которая если и вы-

зывает вопросы, то, по крайней 
мере, заставляет задуматься. Как 
минимум о том, что спаивание на-
ции – это настоящая разрушительная 
программа. Достаточно оглянуться 
вокруг и увидеть, что в иных до-
мах располагается сразу несколько 
точек, торгующих спиртным. Ал-
комаркетов на порядок больше, чем 
школ и учреждений культуры. Так 
какое будущее уготовано стране, 
если не занять активную позицию 
по борьбе с алкоголизацией народа 
российского?

Документы партии сейчас прохо-
дят регистрацию – с одной стороны, 
этот процесс во многом упростился, 

когда количественный ценз с 50 
тысяч снизили до 500 человек, с 
другой, пришлось попотеть, приду-
мывая название, в котором нет слова 
«трезвость», потому как оно уже 
задействовано в названии другой 
партии. Сухой закон в России звучит 
провокационно, само словосочета-
ние у многих вызывает протест – но 
название цепляет, что ни говори.

Валерий Мелехин приурочил ви-
зит в Магнитку к столетию сухого 
закона. И, предвидя стандартные 
вопросы, наверняка ему надоевшие, 
сразу же разъяснил, что противники 
полного запрета алкоголя, ссылаясь 
на негативный опыт Америки, забы-

вают о ряде красноречивых фактов. 
В первую очередь, Европа и США 
переняли опыт России, в начале про-
шлого века бывшей одной из самых 
непьющих стран в мире. Именно у 
нас сухой закон вводился в 1914 году. 
Все беды – от того, что дело не было 
доведено до конца. Так, Горбачёва 
принято ругать за антиалкогольную 
деятельность, но неправ Михаил 
Сергеевич не в том, что её затеял, а в 
том, что кампания не стала законом, 
а значит, осталась полумерой. Тем не 
менее, когда говорят о сегодняшнем 
демографическом всплеске, забы-
вают уточнить: это дети 1985–86 
годов рождения достигли активного 

репродуктивного возраста. Против-
ники Горбачёва приводят данные о 
тысячах отравившихся суррогатным 
алкоголем, но замалчивают, что за 
год до того смертность от само-
пальной алкогольной продукции 
была выше.

Валерий Иванович – хирург-
травматолог, то есть о влиянии 
алкоголя на организм знает не 
понаслышке и уже около четырёх 
десятков лет борется с идеологией 
потребления этой отравы. А ещё 
он увлекается историей и со всей 
ответственностью утверждает: 
образ русского мужика-пьяницы 
не соответствует исторической 

правде. Количество спиртного на 
душу населения в царской России 
было меньше, чем в просвещённой 
Европе. Так почему нам навязы-
вают миф, что пить для россиян 
– естественно и правильно?

Лекции Мелехина – а во время 
пресс-конференции он не раз увле-
кался изложением своих выкладок 
настолько, что выступление его 
походило на самую настоящую 
лекцию, – слушать по-настоящему 
интере сно.  Цифры, 
факты, сопоставления, 
экскурсы в прошлое 
и аргументированные 
прогнозы – неутеши-
тельные, если ситуация 
кардинально не изме-
нится. Основная же 
мысль, высказываемая 
врачом-энтузиастом: 
запрет на алкоголь надо жёстко 
вводить сверху. В России иначе не 
получится. В подтверждение этой 
идеи Валерий Иванович приводит 
пример цивилизованной Швеции: 
алкоголь можно купить в строго 
определённых местах по паспорту, 
по заоблачным ценам, данные тут 
же заносятся в компьютер, а возле 
дома любителя выпить встретит 
полицейский патруль – проверить, 
всё ли купленное спиртное «доеха-
ло» до места назначения, потому 
что пить вне дома строго запреще-
но и наказуемо. Так почему в Рос-
сии во время спортивных матчей 
рекламируется пиво – с циничной 
формулировкой «для поддержки 
спорта»?! Контраст разителен.

Изменить сложившееся поло-
жение дел можно, снова и снова 
подчёркивает председатель пар-
тии сухого закона, только сверху. 
Затем и создана партия – чтобы, 
придя в политику, продвигать 

соответствующие законопроек-
ты. Олег Бакиров, дополняя его 
мысль, сказал, что законы уже 
сейчас существуют, но добиться 
их исполнения можно только соб-
ственной активной гражданской 
позицией. Так, стараниями Олега 
Фануровича в его микрорайоне 
несколько магазинов перестали 
торговать спиртным – на основа-
нии близости к образовательным 
учреждениям. Если судить по 

отзывам продавцов, 
это их не разорило: 
выручка  не сколько 
уменьшилась, зато не 
стало неадекватных 
покупателей-хамов, 
о т  ко т о р ы х  р а з и т 
перегаром, работать 
стало приятнее. 

– Теперь могу спокой-
но заходить в окрестные магазины с 
сыном, и он не станет спрашивать: 
«Папа, а что это в тех ярких бу-
тылках?» – радуется председатель 
«Трезвого Магнитогорска». И тут 
же не без сожаления добавляет: – Но 
меня одного на весь город не хватит. 
Каждый должен позаботиться о со-
блюдении закона рядом со своим 
домом.

Непримиримые поборники абсо-
лютной трезвости кажутся слишком 
категоричными. Можно долго дис-
кутировать, отстаивая постулаты 
культуры винопития в противовес 
утверждению, что алкоголь вреден 
в любых дозах, даже в мизерных. 
Но непримиримая, можно сказать, 
диктаторская позиция в отношении 
запрета алкоголя будет близка тем, 
чьи родные деградируют и гибнут 
от этой отравы. Так ли необходим 
алкоголь, без которого прекрасно 
обходятся две трети населения зем-
ного шара?

России – шведское будущее?

ВладиСлаВ рыБаЧенко

Крылатая фраза, часто 
используемая поэтами, 
срочно нуждается в до-
работке.

Т
ипичный пример – за-
рисовка с натуры. Пока 
федеральные телекана-

лы, вторя заверениям  «спе-
циалистов», в своих ново-
стях без умолку трещали о 
россиянах, скупающих всё 
подряд, лишь бы избавиться 
от рублей, в одном из торго-
вых центров Магнитогорска 
довелось услышать диалог 
продавщицы с забредшей в 
павильон дамой.

– А где покупатели-то?
– Вот, ждём. Целый день – 

кому охота просто так здесь 
стоять? А они не идут! Рубль 
упал, у нас цены не выросли,  
а они всё равно не идут!

Полупустой зал, где продав-
цов было больше, чем тех, для 
кого они, собственно говоря, 
и работают, иллюстрировал 
«беседу» более чем красно-
речиво…

Недавно после бурных по-
трясений рубля на валютном 
рынке Московской биржи 
я решил в режиме онлайн 
проследить за котировками в 
Интернете. И был потрясён! 
График торгов пары рубль/
доллар почти буквально – то 
есть поминутно – совпадал с 
графиком цены на нефть сорта 
Brent! Другими словами, трей-
деры, совершающие операции 
купли-продажи на валютном 
рынке Московской биржи, 
ориентировались исключи-
тельно на один «источник 
информации». Ни заявления 
официальных лиц, ни фун-
даментальные экономиче-
ские показатели, ни здравый 
смысл в решениях торговцев 
не присутствовали. Все сделки 
совершались с «участием» 
одной-единственной состав-
ляющей – сиюминутной цены 
нефти сорта Brent, которая, 
между прочим, в России во-
обще не добывается – для 
нашей страны стандартными 

сортами являются Urals (тя-
жёлая нефть) и Siberian Light 
(лёгкая нефть).

Нельзя сказать, что я об 
этом не знал раньше: зависи-
мость рубля от цен 
на нефть известна 
в России даже де-
тям. Но, честно 
скажу, даже не 
предполагал, что 
эта зависимость 
столь букваль-
ная! Выходит, что 
отече ственные 
валютные трейдеры целыми 
днями просиживают у мони-
торов, внимательно отслежи-
вают нефтяные котировки на 
Форексе и тут же – напере-
гонки и тупо! – совершают 
сделки на валютном рынке 
Московской биржи. И от этих 
людей зависит, по сути, фи-
нансовое благополучие стра-

ны?! Поневоле вспомнишь 
Владимира Высоцкого: «Всё 
не так, ребята!»

Если на бирже главенствует 
подобная «аналитика», экс-

перты могут гово-
рить всё, что душе 
угодно, – язык-то 
без костей! Никто 
не поймает их на 
вранье, потому 
что это просто 
никому не нужно, 
никто не упрекнёт 
в отсутствии сбы-

вающихся прогнозов, никто 
не заставит отвечать за свои 
слова. Верят «экспертным» 
заявлениям исключительно 
обыватели, бросающиеся то 
в валютные обменники, сме-
тая по баснословным курсам 
евро и доллары, то в магази-
ны, покупая по завышенным 
ценам ненужные товары… 

Спекулянты, по сути, форми-
рующие валютные курсы, об 
умозаключениях «аналити-
ков», похоже, даже не знают: 
для них есть единственный 
критерий «истины» – цена на 
нефть сорта Brent.

Каждый кризис доказывает: 
эксперты, публикующие свои 
прогнозы для профессиональ-
ных участников финансового 
рынка, мягко говоря, не знают 
предмета исследования. Учить 
«матчасть» им бесполезно: ры-
нок не поддается формальной 
логике. Говорят, что задача 
аналитика, специализирую-
щегося на валютных торгах, 
– это не предсказание точного 
курса. Главное для такого экс-
перта – уловить «тренд», то 
есть направление движения 
той или иной валюты. Так вот 
«мышей» («тренд») россий-
ские аналитики вообще не 

ловят. В своих прогнозах они 
лишь с бешеным фанатизмом 
шарахаются из стороны в 
сторону и предсказывают 
исключительно на эмоциях. 
Вырос доллар – появились 
«оракулы», «знающие», что 
скоро он будет стоить 200 руб-
лей. Снизился – «эксперты» 
моментально «переобулись» и 
«увидели» в ближайшем буду-
щем доллар за 30 рублей.

«Идеальный шторм» на рос-
сийских финансовых площад-
ках, случившийся в середине 
декабря, вмиг изменил страну. 
Половину населения валют-
ные спекулянты превратили в 
менял, другая половина как-то 
вдруг нежданно-негаданно 
стала живо интересоваться 
финансовыми и экономиче-
скими новостями, до которых 
прежде ей и дела-то никакого 
не было. Но как раз здесь на-
род и подстерегает опасность: 
наслушавшись откровений 
финансовых «аналитиков», 
разбирающихся в экономике 
столь же «успешно», как 
кое-кто в апельсинах, люди 
на эмоциях могут совершить 
целый ряд неразумных дей-
ствий. Тем более что «экспер-
ты» – большие выдумщики, у 
них нет дефицита на «стра-
шилки». Не моргнув глазом, 
эти «аналитики», скажем, в 
понедельник вполне могут 
предсказать неминуемый 
крах отечественной экономи-
ке, а во вторник пропеть ей 
оду. При этом найдут массу 
аргументов как для перво-
го, так и для второго свое-
го прогноза – неважно, что 
одно умозаключение в корне 
противоречит другому!

Ответ на извечный русский 
вопрос, который мучает про-
стых россиян: что делать? 
– пока можно дать такой: 
плюньте на заявления финан-
совых «экспертов», как это де-
лают профессиональные бир-
жевые спекулянты – валютные 
трейдеры. Выберите для себя 
важнейший, на ваш взгляд, 
экономический показатель и 
моделируйте своё поведение 
в соответствии с ним  

«Всё не так, ребята...»

критерий «истины» 
– цена на нефть 
сорта Brent

Словосочетание 
сухой закон  
у наших сограждан 
вызывает протест

Оставшись без работы, большинство людей 
обращаются в службу занятости: если и не 
найти сразу новое рабочее место, то хотя бы 
поддержать семейный бюджет пособием по 
безработице.

Однако некоторые люди рассматривают государ-
ственное пособие как способ лёгкой наживы, идут 
на различные уловки и ухищрения. Практика по-
казывает, что все подобные случаи рано или поздно 
вскрываются. 

 – В законе о занятости населения строго ре-
гламентировано понятие «занятость», – пояснила 
юрисконсульт центра занятости Магнитогорска 
Лариса Вострякова. – Это любой труд, выполняемый 
за вознаграждение, включая договоры подряда и 
гражданско-правового характера, индивидуальное 
предпринимательство и очное обучение. А вот к 
категории безработных относятся исключительно 
незанятые граждане.  Обманывая инспектора службы 
занятости, люди часто даже не задумываются, как 
строятся многолетние отношения между службой за-

нятости и работодателями. Здесь практически каждо-
го кадровика знают в лицо, и раскрыть махинации с 
подделкой печатей и штампов не составляет труда.  

– У нас отлажен механизм взаимодействия с со-
циальной защитой населения и пенсионным фондом. 
Есть доступ к налоговой базе для проверки наших 
клиентов, – говорит директор центра занятости 
Татьяна Бармина. – Такое тесное сотрудничество 
только за последнюю неделю помогло выявить три 
серьёзных случая незаконного получения пособия.  

В 2014 году в центре занятости выявили 29 
случаев незаконного получения пособия по 
безработице на общую сумму около 370 тысяч  
рублей. Работа по раскрытию фактов мошенниче-
ства продолжается. 
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Обманул – проиграл
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 Магнитогорских болельщиков сейчас больше волнует, как наши форварды сыграют на этой неделе
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 чемпионат

Для королей льда
Учреждён специальный приз губернатора Челябинской 
области для чемпиона и чемпионки Европы-2015.

В подарок сильнейшие многоборцы Старого Света получат 
статуэтку конькобежца. Фигура конькобежца, бегущего по 
прямой, отлита из бронзы методом художественного литья с 
последующей ручной доработкой. Скульптура выполнена с ис-
пользованием чернения серебра 999-й пробы и покрыта никелем 
и золотом 999-й пробы. Изделие выполнено художественно-
производственной мастерской «Валькирия».

Напомним, чемпионат Европы по классическому многоборью 
пройдёт в Челябинске 10–11 января. Всего в соревнованиях при-
мут участие около 70 участников из 22 стран мира.

 ситуация

«Адмиралы» приболели
Во Владивостокском «Адмирале» впору объявлять ка-
рантин. Медицинский центр КХЛ зарегистрировал случай 
массового заболевания игроков.

– На данный момент заболели 14 хоккеистов, предположи-
тельно, аденовирусной инфекцией, – говорится в сообщении 
пресс-службы клуба. – В лечебно-профилактическом учрежде-
нии по месту расположения команды проводятся уточняющие 
диагностические и лечебные мероприятия.

В тренировке команды в понедельник приняли участие всего 
13 хоккеистов, поэтому членам тренерского штаба пришлось 
выходить на лёд в качестве полевых игроков.

Континентальная хоккейная лига уже перенесла два домаш-
них матча «Адмирала» с новокузнецким «Металлургом» с 24 
и 25 декабря на 23 и 24 января. Если состояние заболевших не 
улучшится к 25 декабря, то руководство команды будет просить 
о переносе ещё двух выездных встреч: 28 декабря с «Сибирью» в 
Новосибирске и 30 декабря с «Металлургом» в Новокузнецке.

 «молодёжка»

Состав назовут сегодня
Сегодня тренерский штаб молодёжной сборной России, 
возглавляемый Валерием Брагиным, назовёт оконча-
тельный состав команды для участия в чемпионате мира 
для хоккеистов не старше двадцати лет. Сейчас в располо-
жении российской «молодёжки» осталось 25 игроков, в 
числе которых восемнадцатилетний форвард «Металлурга» 
Владислав Каменев. В заявку будут включены фамилии 
23 хоккеистов.

Турнир, напомним, пройдёт в крупнейших городах Канады 
Торонто и Монреаль с 26 декабря по 5 января. За медали по-
борются десять команд.

Год назад Магнитку на молодёжном чемпионате мира, прошед-
шем в шведском Мальмё, представляли два хоккеиста – голкипер 
Игорь Устинский, который так и не сыграл на турнире ни одной 
встречи, и защитник Алексей Береглазов. Россияне завоевали 
бронзовые медали.

 баскетбол

Новогодние надежды
В последних в уходящем году домашних матчах в рамках 
высшей лиги чемпионата России магнитогорская коман-
да «Магнитка-Университет» не смогла добыть победы. 
Гости-профессионалы ожидаемо оказались сильнее нашей 
молодёжи.

«Строителю» из Энгельса, который делит первое-третье ме-
ста в группе «А» с саранской командой «Рускон-Мордовия» и 
челябинским «Динамо», магнитогорцы уступили с результатами 
59:69 и 59:75. Наши ребята не смогли решить проблему превос-
ходства гостей под кольцом, а тренерскому штабу «Строителя» 
пришлось мотивировать игроков на серьёзное отношение к игре 
против нашей молодой команды.

Фарм-клубу «Самара»-2 магнитогорцы проиграли более 
крупно – 73:82 и 62:103.

В восемнадцати проведённых матчах дебютант высшей лиги 
выиграл пока лишь дважды.

Чемпионат страны «Магнитка-Университет» продолжит уже 
в новом году. 10 и 11 января команда сыграет на своём паркете 
с «Динамо-МГТУ» из Майкопа, 14 и 15 января встретится с 
«Тегасом» (Динской район Краснодарского края). Остаётся на-
деяться, что в этих встречах магнитогорцы смогут пополнить 
свой скромный победный багаж.

 смотрины | магнитка готовится к зимней Сурдлимпиаде

 Эхо события | Хоккейные эксперты оценили игру Сергея мозякина в сборной страны

макСим Юлин

Международный комитет 
решил провести XVIII Сурд-
лимпийские зимние игры в 
Ханты-Мансийском автоном-
ном округе, но оказалось, что 
тамошние горы отвечают лишь 
одной из пяти горнолыжных 
дисциплин. Зато для прове-
дения гигантского слалома, 
суперслалома, скоростного 
спуска и суперкомбинации 
подходит ГЛЦ «Металлург-
Магнитогорск».

Р асположенный на границе Че-
лябинской области и Республи-
ки Башкортостан горнолыжный 

центр «Металлург-Магнитогорск» 
имеет также необходимую инфра-
структуру для соревнований различ-
ного уровня. По словам президента 
Федерации горнолыжного спорта 
глухих Уруслана Джараштиева, зная 
оснащение всех горнолыжных ку-
рортов России, он сразу настоял на 
том, чтобы часть Игр проходила в 
Магнитке. Тем более, что, по мнению 
Уруслана Магомедовича, Челябин-
ская область лидирует по проведе-
нию спортивных мероприятий для 
инвалидов. 

О готовности ГЛЦ к предстоящей 
зимней Сурдлимпиаде на совеща-
нии челябинского оргкомитета рас-
сказал менеджер по коммерческой 
деятельности управляющей компании 
«ММК-Курорт» Олег Закиров. Общая 
протяжённость горнолыжных трасс, 
каждая из которых оснащена систе-
мой искусственного заснеживания, 
составляет десять тысяч метров. 
Пропускная способность – две с поло-
виной тысячи человек в час. За 11 лет 
работы «Металлург-Магнитогорск» 
приобрёл колоссальный опыт орга-
низации всероссийских соревнований 

по горным лыжам, среди которых 
первенство и Кубок России, всерос-
сийская олимпиада школьников. 
Для того чтобы ГЛЦ соответствовал  
международным требованиям, его 
включили во всероссийский реестр 
спортивных объектов, а на трассах  
№ 3 и 4, задействованных под сурд-
лимпийские соревнования, провели 
омологацию – усовершенствование 
объектов. Получены соответствую-
щие сертификаты Международной 
горнолыжной федерации.

Планируется, что из более чем 
400 сурдлимпийцев в Магнитогорск 
приедут 84 спортсмена и 102 сопро-
вождающих. Их разместят на дачах 
санатория «Юбилейный» в полутора 
километрах от ГЛЦ, куда лыжники 
будут ездить на микроавтобусах. 
Разница между рейсами не превысит 
семи минут. 

Для волонтёров забронированы ме-
ста в соседнем доме отдыха «Берёзки». 
Оргкомитет получил более 250 заявок 
от желающих внести свой вклад в про-
ведение Сурдлимпиады. 
Отобрано 130 человек, 
40 из которых работали 
на Олимпийских играх 
в Сочи. Предваритель-
ный состав волонтёров 
таков: 20 иногородних, 
20 представителей обще-
ства слабослышащих, а 
остальные – студенты МГТУ имени 
Г. И. Носова. Созданы специальные 
волонтёрские страницы в социальных 
сетях, и в январе 2015 года начнутся 
семинары, где члены Сурдлимпий-
ского комитета России обучат добро-
вольцев навыкам языка жестов. 

С ханты-мансийской рабочей 
группой согласован бренд-бук Игр. 
Утверждены основная символика и 
талисман, которым стал мамонтёнок. 
В ближайшем времени мамонтёнку 
дадут имя. При поддержке пресс-
центров Магнитогорска и Челябин-

ской области разработан медиаплан, 
подготовлены макеты сувенирной 
продукции и наружной рекламы. На-
чалась аккредитация журналистов. 
Монтируется видеоролик, посвящён-
ный Играм: трансляции на уличных 
экранах и в кинотеатрах города 
начнутся в январе 2015 года. Создан 
проект программы соревнований, 
которая составлена из нескольких 
блоков, выстроенных в определённой 
последовательности. Так, с 8.00 до 
13.00 будут проходить горнолыжные 
спуски. Затем – награждение. С 14.00 
до 19.00 – тренировки и экскурсии 
спортсменов на Магнитогорский 
металлургический комбинат, в город 
и на ГЛЦ «Абзаково». С 20.00 до 
22.00 – культурно-развлекательная 
программа. 

Для оказания медицинской по-
мощи задействуют травматолога, 
реаниматолога, терапевта, бригаду 
скорой помощи и реанимобиль. В 
местах проживания спортсменов 
медики будут находиться круглосу-

точно. Для размещения 
медицинской службы вы-
делят здравпункт ГЛЦ 
и ещё два помещения, 
которые переоборудуют 
и укомплектуют всем не-
обходимым. Городские 
больницы примут любого 
сурдлимпийца независи-

мо от характера заболевания.
В ноябре организационный коми-

тет осмотрел горнолыжный центр 
«Металлург-Магнитогорск» и утвер-
дил схему расположения временных 
дополнительных объектов – трёх па-
латочных конструкций для спортсме-
нов, волонтёров и сервисного центра 
по подготовке лыж перед стартом. 
Зрительские места рассчитаны на 
500 человек.

– Осталось всего три месяца, – 
резюмировал начальник управления 
по организации и проведению спор-

тивных мероприятий Министерства 
спорта РФ Сергей Назаров. – Поэтому 
необходимо приложить все усилия, 
чтобы всё прошло на высшем уров-
не. Министерство спорта следит за 
каждым этапом подготовки, и наша 
рабочая группа будет уделять вни-
мание тем направлениям, которые 
вызывают особую озабоченность. А 
таких – немало, потому что зачастую 
за красивыми словами докладов 
кроется недостаточно проработанная 
практика процесса. После Олимпиады 
в Сочи Россия получила всеобщее 
признание. В свете политических 
событий XVIII Сурдлимпийские 
зимние игры должны пройти как ми-
нимум не хуже того, что было до них 
в истории сурдлимпийского спорта. 
Такова задача, поставленная прави-
тельством и президентом Российской 
Федерации. 

После совещания осмотр номеров, 
забронированных для спортсменов, 
провели член японского сурдлимпий-
ского комитета Тадао Хаяши и сурдо-
переводчик Учида Михару, которые 
накануне прилетели в Магнитогорск 
из Ханты-Мансийска. Сказали, что 
санаторий «Юбилейный» им понра-
вился – комнаты вполне комфортные, 
а территория – благоустроена. Дума-
ют, что посещение ММК впечатлит 
японских горнолыжников. А, судя по 
работе, которую проделали россияне, 
зимняя Сурдлимпиада запомнится 
только с положительных сторон.

В организационный комитет Челя-
бинской области вошли представите-
ли Министерства спорта РФ, Сурд-
лимпийского комитета РФ, областного 
правительства и администрации 
Магнитогорска, сотрудники полиции 
и Роспотребнадзора, местного отделе-
ния всероссийского общества глухих, 
делегаты Республики Башкортостан, 
менеджеры и специалисты Магнито-
горского металлургического комбина-
та и УК «ММК-Курорт» 

Никогда не знаешь, где найдёшь, где по-
теряешь… Эту народную мудрость впору 
вспомнить сейчас, пока не улеглись страсти 
после второго в этом сезоне этапа Евроту-
ра. Сборная России, выиграв в Сочи Кубок 
Первого канала и одержав победы во всех 
трёх матчах, дала богатую пищу для раз-
мышлений. 

Н
о – вот парадокс! – почему-то наибольший 
резонанс вызвала игра капитана «Металлур-
га» Сергея Мозякина, сыгравшего в главной 

команде страны после полуторалетнего перерыва. 
Предыдущее появление самого ценного игрока 
КХЛ в сборной России датировано маем 2013 
года – тогдашний главный тренер национальной 
команды Зинэтула Билялетдинов «по требованию 
общественности» взял Мозякина на мировой 
форум, но сыграть там толком не дал. Достаточно 
вспомнить, что в провальном четвертьфинальном 
поединке россиян со сборной США Билялетдинов 
предоставил Мозякину аж семнадцать секунд (!) 
игрового времени…

Сергей Гимаев, завоевавший в последние годы 
«титул» главного хоккейного эксперта страны, на 
вопрос «Что делать с лучшим хоккеистом КХЛ? 
Он ведь не дал результата в Сочи…» ответил так: 
«Проблему Мозякина до конца не решили. Но го-
спожа Удача, наверное, отворачивается от тех, кто 
однажды не поехал в сборную, когда его звали… 
Когда мы ведём в счёте 3:0, то может, Мозякин и 
не нужен. Есть люди, которые будут отбрасывать-
ся, ловить шайбу на себя. А в ситуации, когда мы 
уступаем и надо отыгрываться, уже не помогут те 
люди, которые отбрасываются. И в сборной нужны 
хоккеисты, которые будут переламывать ход матча 
своими нестандартными действиями и мастер-
ством. Таких игроков очень мало. Но Мозякин к 
ним относится…»

В общем, Сергей Гимаев предложил «Верить и 
терпеть!» Вторит Гимаеву и эксперт Sovsport.ru 
легендарный советский форвард Борис Майоров: 
«Если Знарку надо, пусть приглашает Мозякина 
в сборную и в феврале. Тренеру, как говорится, 
виднее. У каждого наставника – своя точка зрения. 
Вот, допустим, бывший тренер сборной Зинэтула 
Билялетдинов вообще ничего слушать про Мо-
зякина не хотел. А у нынешнего штаба – другая 
позиция. И потом… Да, Мозякин не блеснул 
результативностью в Кубке Первого канала. Но 
ведь картины он при этом и не портил. Моменты 
у него были прекрасные. Да, бывает невезенье. 
Вот бросал Сергей уже вроде по пустым воротам, 
а тут защитник упал. И наш форвард попал ему 
в ногу. Застраховаться от таких случайностей в 
хоккее невозможно.

Говоря о характере игры Мозякина, надо от-
метить, что он не слишком скоростной, не про-
бивной. Сергей не полезет на ворота, пытаясь 
обвести двоих соперников. Но при этом в чужой 
зоне никогда просто так с шайбой не расстанется. 
Он обязательно найдет свободного партнёра и 
удобно с ним сыграет. И вот в таких ситуациях 
нападающий почти не ошибался…»

На этом фоне игра в Кубке Первого канала 
другого культового игрока «Металлурга» Даниса 
Зарипова осталась в тени. А ведь именно Данис 
на правах капитана сборной (в отсутствие Ильи 
Ковальчука, не игравшего в заключительном 
поединке турнира с чехами) получил главный 
приз – его вручил заместитель председателя пра-
вительства РФ Аркадий Дворкович. Именно За-

рипов был признан лучшим нападающим турнира. 
Когда в раздевалке после церемонии награждения 
журналисты спросили Даниса: «Трудно найти 
центрального нападающего для таких мастеров, 
как вы с Мозякиным? Трёх попробовали, никто 
не подошёл!», Зарипов ответил так: «На мой 
взгляд, мы нормально выступили. Понятно, что 
всем нужны голы. Люди сразу смотрят на очки. 
Но мы создавали много моментов. Не забили – что 
ж, бывает. У нас и в клубе в последнее время не 
все заходит».

Нынешний «Металлург» без Сергея Мозякина и 
Даниса Зарипова представить невозможно. Сейчас, 
когда оба мастера вернулись из сборной страны в 
клуб, магнитогорских любителей хоккея больше 
интересует, как он будут выглядеть в форме Маг-
нитки. Что же касается национальной команды… 
Вице-президент и председатель правления ХК 
«Металлург» Геннадий Величкин в телефонном 
разговоре с корреспондентом агентства «Р-Спорт» 
подчеркнул, что игроки Магнитки справились с 
задачами, поставленными перед ними в сборной 
России в Кубке Первого канала: «Мы же играем 
не в большой теннис, а в хоккей. Раз мы выиграли 
все три матча, значит, и Мозякин, и Зарипов, и Ко-
вальчук, и все остальные сыграли так, как и нужно 
было. Конечно, даже при победе команды кто-то 
играет чуть лучше, кто-то чуть хуже, кто-то дей-
ствует на атаку, кто-то на оборону. Но неправильно 
формулировать вопрос, чем объяснить отсутствие 
очков у Мозякина. Честно сказать, мне игра всех 
наших ребят на этом турнире понравилась…»

Японцам наш ГЛЦ по нраву

«Верить и терпеть!»

Ханты-мансийский 
мамонтёнок 
побывает  
и на горных трассах 
абзакова и Банного
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 экспозиция

История ёлки  
и Рождества
Самому старинному экспонату выставки «Ново-
годняя история», посвящённой ёлочным игрушкам 
и празднованию Нового года, более 100 лет.

В Музее изобразительных искусств Челябинска 
открылась экспозиция ёлочных игрушек «Новогодняя 
история». В числе прочих экспонатов на выставке представлены 
ёлочные украшения начала XX века. Основу экспозиции составила 
коллекция челябинки Ирины Андреевой, которую дополнили со-
трудники музея и неравнодушные горожане.

– Наша выставка «Новогодняя история» рассказывает не только 
о ёлочных игрушках, но и об истории ёлки, Рождества и традициях 
празднования Нового года в разных странах, – рассказала Галина 
Медведева, куратор выставки, старший научный сотрудник научно-
просветительского отдела музея искусств. – Дополняют выставку 
заснеженные пейзажи и жанровые портреты народных и зарубеж-
ных мастеров.

Стоит отметить, что в рамках выставки для детей будут проходить 
мастер-классы по изготовлению новогодних игрушек из фетра. Вы-
ставка продлится до 30 января 2015 года.

 улыбнись!

Шесть теорий  
воспитания детей

При разводе он оставил жене всё имущество. Так ящерица 
отбрасывает хвост, лишь бы остаться в живых.

* * *
– Пап, а Земля – она какая?
– Земля, сынок, шарообразнная.
Мама обиженно:
– Мог бы в качестве примера показать на мяч, а не на меня.

* * *
Почему все говорят, что женщины любят деньги?
Да не любим мы их! Посмотрите, с какой скоростью мы от 

них избавляемся.
* * *

Хроника происшествий.
Вчера был ограблен народный музей капитал-шоу «Поле чу-

дес».
К несчастью, есть сильно обожравшиеся.

* * *
– Ты вышла за меня замуж по расчёту!
– Ага. Только вот на что именно я рассчитывала, до сих пор 

не пойму.
* * *

До свадьбы у меня было шесть теорий воспитания детей. А теперь 
у меня шестеро детей и никаких теорий!

* * *
«Зима! Крестьянин, торжествуя, на дровнях обновляет 

путь...»
Моему деду всё было понятно.
Мой отец объяснял мне, что такое дровни.
Я объясняю сыну, кто такой крестьянин.
Похоже, мой сын будет объяснять своему, что такое зима.

* * *
К великому сожалению, дурак с возрастом не умнеет, а становится 

старым дураком.
* * *

Как показали последние события, предпоследние были 
лучше.

* * *
– Вадим, куда мы едем?
– Домой, Люся! Это как к тебе, только ко мне...

* * *
Меня часто спрашивают, как у меня получается всё успевать. 

Секрет очень прост – у меня не получается.

 кроссворд

«Отелло из рептилий»
По гориЗонТАли: 3. Парусник для прогулок. 8. Крымский 

курорт с Генуэзской крепостью и горой Лягушка. 9. Русский 
император, чьё убийство описано в пушкинской «Вольности».  
10. Бархан на взморье. 11. Какой предмет сыграл решающую роль 
при совершении побега в фильме «Сломанная подкова»? 12. Мужик 
с прибабахом. 14. Брюс... мог отжиматься на двух пальцах одной 
руки. 16. Пистолетный футляр. 17. Биограф Тартарена из Тараскона. 
18. Золотистый ... связан с деньгами. 19. Сун и Джин из сериала 
«Остаться в живых». 20. Кто «сослал» Робинзона Крузо на необи-
таемый остров? 22. Основание для каприза. 23. К чему привинчи-
вают ордена и медали? 24. Чей обрыв отнял жизнь у легендарного 
гитариста Клиффа Бертона? 25. «Железный маршал» Наполеона. 
26. Игра «имени Уимблдона». 27. «Отелло из рептилий». 28. Де-
ликатность мужского рода. 29. Сойка-пересмешница из фильма 
«Голодные игры».

По верТиКАли: 1. Ковшик с кипящим кофе. 2. Кому дым 
Отечества особенно «сладок и приятен»? 4. Киномагнат, чья жизнь 
легла в основу блокбастера «Авиатор» от Мартина Скорсезе.  
5. Индейский народ, чьи гороскопы основаны на природных яв-
лениях. 6. Ангел смерти из иудаизма. 7. Первенец Петра Первого.  
13. Танцующая проститутка в Древней Греции. 14. Изысканная еда. 
15. Кем вакансию можно закрыть? 16. Должность Веры Алексеевны 
из романа «Жизнь после жизни» Александры Марининой. 17. Поиск 
подноготной преступления. 21. Как квартира, так и нора.

 кАникулы | Юных магнитогорцев ждут сказочные представления

О том, какие спектакли будут 
разыграны на театральных 
подмостках юными актёрами 
и чьи имена занесут в Книгу 
почёта Деда Мороза, «ММ» 
попросил рассказать главного 
специалиста управления об-
разования Елену Киселёву:

–Н овые программы  подготов-
лены с учётом возрастных 
особенностей юных гостей. 

Дети побывают на сказочном пред-
ставлении, во время хоровода у ёлки 
станут участниками интермедий. 24 
декабря в центре дополнительного 
образования Правобережного района 
состоятся новогоднее представление 
и спектакль «Досчитай до пяти», 
подготовленный детской театральной 
студией под руководством Натальи 
Кирпичниковой. После спектакля 
сказочные герои встанут с детьми в 
хоровод и разыграют интермедию «А 
Баба Яга против», в которой примут 
участие все гости праздника. 

Интермедию адаптировали для 
детей-инвалидов, чтобы ребятам, 
передвигающимся на коляске, было 
комфортно участвовать в представ-
лении. Праздник должен вселить 
уверенность, что мир для них не 
ограничивается стенами дома. Это 
не единственное событие, в котором 
участвуют дети-инвалиды. В рамках 
фестиваля «Души исполненный по-
лёт» они заняты в конкурсе «Шаг 
навстречу». Во время фестиваля 
выступают хоры, школьники демон-
стрируют таланты в сольном пении, 
однако зрители бывают особенно 
тронуты, когда дети-инвалиды вы-
ступают с «жестовым» пением. 

Сказочную ёлку и кукольный 
спектакль для малышей «Снежная 
королева» подготовил центр детско-
го творчества Орджоникидзевского 
района. Ученики начальных классов 
придут с родителями – работниками 
муниципальных учреждений: учи-
телями, врачами, библиотекарями. 
Кукольный спектакль пройдёт в 
уютном камерном зале и завершится 
у ёлки. 

Дворец творчества детей и мо-
лодёжи 23 декабря встретит три 
сотни школьников. Ежегодно глава 
города приглашает на ёлку одарён-
ных детей, благодарит за отличную 
учёбу, победы в школьных науках 
и творчестве. Хоровод будут водить 
юные спортсмены, художники, вока-
листы, победители олимпиад. Имена 
десяти лучших учеников занесут в 
Книгу почёта Деда Мороза и вручат 
детям сертификаты. Им представят  
спектакль «Новогодняя 
история о старике Хот-
табыче и его друзьях», в 
котором выступят участ-
ники танцевальных кол-
лективов – победители 
всероссийских, област-
ных и региональных 
конкурсов. 

На протяжении не-
скольких лет воспитанники творче-
ских коллективов центров дополни-
тельного образования участвуют в 
городском празднике «Новолетье», 
который управление образования 
организует совместно с управлением 
культуры. Праздник проводится в 
последнюю субботу года и зажига-
ет городскую ёлку. Представление 
разыгрывается не только на сцене. 
Магнитогорцы очень любят общаться 
с двухметровыми зайцами, котами – 
ростовыми куклами. Иногда погода 
заставляет на ходу менять программу. 
Если на улице крепкий мороз, высту-
пление детей на открытой площадке 
сводится к минимуму. 

Праздничное настроение будут 
создавать творческие коллективы 
шести учреждений дополнительного 
образования. Шесть пар Дедов Моро-
зов и Снегурочек поздравят магнито-
горцев на городских ёлках. Одно из 
представлений пройдёт на площади 
Народных гуляний 27 декабря с 2 до 
5 часов. Каждые полчаса зрителей 
ждёт новая программа. Это и лабо-
ратория Деда Мороза, и новогодний 
экспресс, и новые сказки. 

Для творческой ребят-
ни подготовка к Новому 
году началась восьмо-
го декабря с открытия 
областного детского 
конкурса театральных 
коллективов «Ново-
годний переполох». В 
Магнитогорск приеха-
ли 16 детских театров. 

Юных актёров из  Златоуста, Миасса, 
Коркина, Челябинска, Копейска, 
Нагайбакского района разместили в 
центре дополнительного образования 
Правобережного района. Ребята из 
18-й и 14-й школ накормили гостей 
вкусными булками и пиццей. Итоги 
конкурса подведут в январе. Однако 
во время каникул пройдёт акция. 
Участники конкурса выступят со 
спектаклями в социальных учреж-
дениях: домах престарелых, вете-
ранских организациях. Победителей 
«Новогоднего переполоха» пригласят 
в Челябинск, и юные актёры дадут 
представления на различных площад-
ках областного центра. 

В это же время магнитогорские 
школьники участвовали в областном 
конкурсе «Рождественская сказка»: 
сочиняли новогоднюю историю, ри-
совали картины, шили мягкие игруш-
ки. Условие одно: история должна 
быть со счастливым концом, рисунок 
– оптимистичным, игрушка – доброй. 
Авторы подарят свои произведения 
детям из малообеспеченных семей 
накануне Рождества. Служители 
церкви вместе с игрушками переда-
дут детям сладкие подарки. 

По-иному проведут каникулы  
школьники, для которых лучший от-
дых –  учёба.  Они участвуют в проек-
те «Научные каникулы». Третий год 
ребят вывозят в лагерь «Уральские 
зори».  Юные дарования занимаются 
в секциях научного общества учащих-
ся: и отдыхают, и проводят научные 
исследования. Итогом станут работы, 
которые пятого февраля ребята пред-
ставят на научную конференцию. С 
детьми будут заниматься учёные в 
гуманитарной и технической сферах. 
Доктора и кандидаты наук проведут 
мастер-классы, прочтут лекции. Ау-
диториями станут резиденция Деда 
Мороза или снежная поляна. Главная 
цель проекта – умение применять 
новые знания на практике. Напри-
мер, используя формулы Пифагора, 
найти самый короткий путь к ледяной 
горке. Иными словами, новогодние 
каникулы будут интересны для всех 
школьников города: для одних станут 
весёлыми днями отдыха, для других – 
возможностью узнать новое  

Сертификат  
от Деда Мороза

Все новогодние 
истории имеют  
счастливый конец

Ответы на кроссворд
По гориЗонТАли: 3. Яхта. 8. Судак. 9. Павел. 10. Дюна. 11. 

Якорь. 12. Чудак. 14. Ли. 16. Кобура. 17. Доде. 18. Агат. 19. Квон. 
20. Дефо. 22. Дурь. 23.  Мундир. 24. Трос. 25. Даву. 26. Теннис. 27. 
Удав. 28. Такт. 29. Оберег.

По верТиКАли: 1. Турка. 2. Патриот. 4. Хьюз. 5. Апачи. 6. 
Аваддон. 7. Алексей. 13. Аулетрида. 14. Лакомство. 15. Кандидат. 
16. Кадровик. 17. Дознание. 21. Жилище.

 финАл

ГОЛОСуем  
за победителя
Третий сезон музыкального проекта «Голос» подходит 
к финалу. На этой неделе в прямом эфире на Первом 
канале определится победитель. 

Более чем из 13 тысяч вокалистов, приславших заявки 
на участие в конкурсе, до «слепых прослушиваний» были 
допущены 150, только 56 человек прошли дальше, попав в 
команды четырёх наставников. Всего 36 остались в строю 
после «поединков», только 24 – после «нокаутов». В двух 
четвертьфиналах «Голос» покинули ещё 16 исполнителей. До 
полуфинала проекта дошли: Интарс Бусулис, Мариам Мера-
бова (команда Агутина), Валентина Бирюкова, Александра 
Воробьёва (команда Градского), Алиса Игнатьева, Ярослав 
Дронов (команда Пелагеи), Александр Бон, Ксана Сергиенко 
(команда Билана). 26 декабря в прямом эфире Первого канала 
зрительское голосование определит, кто из лидеров команд 
выиграет.

ПЕРВЫЙ КАНАЛ, 26 декабря, 23.35 (12+).

 премьерА

Он вышел на подмостки
На телеканале «Россия К» – премьера документального 
фильма «Парень с Таганки. Фильм-монолог Владимира 
Высоцкого», который покажут впервые на российском 
телевидении. 

Этот фильм – первое появление Владимира Высоцкого на 
телеэкране, если не считать кинофильмов с его участием. В 
годы цензуры его стихи затрагивали запретные темы, из-за 
чего и сам бард был под запретом. Советское телевидение при 
жизни актёра не показало ни одного его концертного высту-
пления или интервью. Эта запись стала исключением. Съёмки 
были сделаны в Эстонии в 1972 году. Высоцкий рассказывает о 
Театре на Таганке – атмосфере, спектаклях, работе над ролью 
Гамлета, худруке театра Юрии Любимове. По окончании – 
специальный выпуск программы «Наблюдатель» с участием 
актёра Вениамина Смехова, эстонского тележурналиста Мати 
Тальвика.

«Россия К», 27 декабря, 21.30 (12+).

 выстАвкА

Вчера в картинной галерее открылась выстав-
ка мастеров арт-студии «Волшебная нить». 

В 2008 году, в канун Восьмого марта, не-
сколько вязальщиц выставили свои работы 
во Дворце культуры имени Серго Орджо-
никидзе. Так появилось объединение 
«Ажур». Члены клуба воплощали самые 
смелые идеи в модели одежды, участвовали 
в выставках, обучали основам мастерства, 
принимали участие в Бажовском и фестива-
лях «Анева» и «Половодье». Идейный вдохно-
витель рукодельниц Ольга Лебедева объединила 
участников клуба стремлением к совершенствова-
нию, новым взглядом на творчество. 

Оксана Белкова, работая в «Ажуре», руко-
водила студией «Текстильный дизайн» при 
Дворце творчества детей и молодёжи. Её 
воспитанники были участниками городских, 
областных и международных выставок, 
концертных программ. При поддержке 
модельного агентства «Легенда»  участво-
вали в показах коллекций. Оксана мечтала 
создать арт-студию для взрослых. Опытные 
рукодельницы Анжела Никифорова и Елена 
Сидельникова идею поддержали, придумав на-
звание – «Волшебная нить». 

«Ажур» осваивает новые виды рукоделия: 
крэйзивул – вязание пальцами, костомайзинг – 
декорирование одежды. «Волшебная нить» 
занимается вязанием крючком, на  спицах, 
вышивкой крестом и бисером, проводит обу-
чающие курсы и мастер-классы для взрос-
лых. Участники клуба любят устраивать 
посиделки, осваивать новое, перенимать 
опыт у более опытных мастериц. 

На выставке представлено более 200 ра-
бот четырёх авторов. В зале есть и детское 
рукоделие воспитанников Оксаны Белковой. 
Выставку можно посетить до 20 января. 

Ажур волшебной нити

газета зарегистрирована в Федеральной службе 
по надзору в сфере связи, информационных 
технологий и массовых коммуникаций
по Челябинской области.
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